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ПРЕСС-ЦЕНТР 
ГУБЕРНАТОРА СООБЩАЕТ

ПО ПРОТОКОЛУ, ЛОСА ИСТОРИИ

хроника 
недели

• В течение всей недели в Во
логде проходил Всероссийский фес
тиваль театрального искусства "Го
лоса истории".

26 ИЮНЯ
• Н.М. Подгорнов провел опера

тивное совещание со своими замес
тителями, на котором рассмотрены 
актуальные вопросы социально-эко
номической обстановки в области.

• В школе повышения квалифи
кации состоялся трехдневный семи
нар председателей комитетов по 
управлению имуществом.

• Н.М. Подгорнов принял депу
тата Государственной Думы, члена 
Комитета по экономической полити
ке Ирину Хакамаду и президента Ин
ститута международного права и эко
номики Михаила Ильчикова.

27 ИЮНЯ
» В областной администрации 

состоялось заседание штаба по под
готовке жилищно-коммунального и 
энергетического хозяйства в городах 
и районах к работе в зимних услови-

ДОРОГУ осилит 
знаюший

ПОСЛЕСЛОВИЕ К ФЕСТИВАЛЮ

• Н.М. Подгорнов принял участие 
в телепередаче “Семь дней”, в кото
рой познакомил вологжан с основны
ми итогами недели.

• Под председательством замес
тителя главы администрации А.Н. 
Шичкова прошло заседание межве
домственной коллегии по координа
ции лицензионной деятельности.

• Н.М. Подгорнов поздравил мо
лодежь области в связи с Днем 10- 
латия Международного года молоде-

• Н.М. Подгорнов принял участие 
в передаче 7-го канала "Издательский 
дом "Вологжанин” представляет".

• В Вологде началась работа 
двухдневного республиканского со- 
ве;ч;:||ня ро^оофилактуке^яаболева-

• Н.-М. Подгорнов встретился с 
коллективом редакции областной га
зеты "Красный Север".

28 ИЮНЯ
• Н.М. Подгорнов принял участие 

в собрании руководителей предпри
ятий, учреждений и организаций об
ластного центра.

29 ИЮНЯ
• Н.М. Подгорнов провел опера

тивное совещание со своими замес
тителями, на котором были рассмот
рены вопросы социально-экономиче
ской обстановки в области.

• В школе повышения квалифи
кации руководящих кадров состоя
лось подведение итогов работы в 
1994-1995 учебном году.

• Н.М. Подгорнов принял участие 
в собрании руководителей предпри
ятий, учреждений и организаций Че
реповца.

30 июня
• Состоялось заседание колле

гии при главе администрации облас-

Мы все отчетливее начинаем 
понимать, что никто, кроме нас са
мих, не ответит на вопрос: куда 
идем? А это, оказывается, не так 
уж и сложно сделать, если подхо
дить к проблеме, так сказать, диф
ференцированно. Куда идет про
мышленность? Куда - сельское хо
зяйство? Куда идут культура, ме
дицина, образование?

Что касается последнего вопро
са, то вологжане в какой-то мере 
получили на него ответ после при
нятия на заседании коллегии при 
главе администрации области, со
стоявшемся в прошлую пятницу, 
"Концепции развития системы не
прерывного образования в Воло
годской области".

Появление этого документа вы
звано кардинальными изменения
ми в социально-экономическом и 
политическом развитии общества. 
Времена, когда в системе образо
вания насаждались стандартные 
методики и идеологическое едино
образие, миновали. Нужны принци
пиально новые подходы к воспита
нию личности и формированию у 
нее образовательного уровня. Раз
работчики концепции, а это группа 
ведущих ученых наших вузов, спе
циалисты-педагоги, “обкатали” ее 
проект во всех инстанциях, заин
тересованных в том, чтобы из школ, 
колледжей, гимназий, лицеев, спе
циальных и высших учебных заве
дений в жизнь выходили социаль
но активные, грамотные люди, 
имеющие ясное представление об 
окружающем мире, общечеловече
ских ценностях и готовые к даль- 
нг^шеА!удамосове^упнетяовц.^,-г.1 

~"|<!онцеп\йя, если коротко, пред
ставляет собой стратегию развитая 
системы непрерывного образова
ния в нашей области и состоит из 
двух частей. В первой дано совре
менное определение образования, 
принципы развития системы, цели, 
задачи, предложен механизм реа
лизации. Во второй части изложе
на основные направления системы

воспитания и образования - от се
мейного, дошкольного до высше
го и послевузовского повышения 
квалификации, подготовки кад-

В ходе обсуждения концепции 
члены коллегии и приглашенные 
для участия в ее работе педагоги, 
руководители учебных заведений 
подчеркивали в своих выступлени
ях важность, актуальность и свое
временность появления этого до
кумента. Правда, многие сетовали 
на то, что для успешного воплоще
ния концепции в жизнь им будет 
недоставать такой “малости", как 
денежные средства, поскольку 
наше образование по-прежнему 
сидит на голодном пайке...

Но сейчас трудно не только 
учителям. Много прорех, в том 
числе и финансовых, у работников 
жилищно-коммунального и энер
гетического хозяйства области, о 
подготовке которого к работе в 
осенне-зимних условиях также 
шел разговор на заседании кол
легии. И все это теснейшим об
разом взаимосвязано. Неслучай
но в выступлениях участников за
седания прозвучала горькая “ак
сиома”: не будет тепла, комму
нальных услуг, не осуществить 
никаких концепций. Как, кстати, и 
без нормальных дорог, проблемы 
строительства, ремонта и содер
жания которых коллегия рассмот
рела “под занавес” своей работы.

Концепция - это только пер
вый, хотя и очень важный шаг ад
министрации области на пути к 
реформированию образования. 
"■ н'ецаб^»>;о-яМ1Жяь;дрс 
дова' ь Другие, и уже утвержден 
перечень так называемых подпро
грамм, входящих в программу 
“Дети Вологодчины”, "Дети-сиро
ты”, “Дети-инвалиды", “Одарен
ные дети”.

Это ли не ответ на вопрос: 
куда идем?

Борис ГРАБОВСКИЙ.

ПЯТЬ ВЕЧЕРОВ ТЕЛЕДИАЛОГА
Областное телевидение с 11 по 18 июля проводит цикл передач 

“Пять вечеров с правительством области”. В прямом эфире на ваши 
вопросы, уважаемые вологжане, в течение пяти вечеров будут от
вечать руководители области.

11 июля, вторник

12 июля, среда

13 июля, четверг

- встреча с Н.А. Пахолковым, 
Е.А. Поромоновым.
- встреча с А.А. Паком,
Б.В. Упадышевым, А.Н. Шичковым.
■ встреча с Н.Н. Пегановым, 
Г<А. Суворовой.

17 июля, понедельник - встреча с А.А. Калабиным,
Р.П. Микконеном.

1 июля
• Н.М. Подгорнов в радиопере

даче “Три вопроса главе админист
рации” ответил на вопросы вологжан.

июля, вторник - встреча с Н.М. Подгорновым, 
Н.В. Головкиным.

ГАРАНТИРУЮТ
БЕЗОПАСНОСТЬ
Координационный Совет по во

просам безопасности Вологодской 
области теперь собирается каждую 
неделю. Как сообщил секретарь 
Совета Николай Калина, обстанов
ка а области спокойная, но в связи 
с событиями в Буденновске и у нас 
принимаются все необходимые 
мери по безопасности и предот
вращению возможных терактов.

(1од усиленную охрану взяты 
государственные учреждения, 
предприятия, склады с опасными 
химическими веществами, газопро
воды водозаборы. На подъездных

Цель этой информационной акции - динамично и концентриро
ванно показать изменения и тенденции в экономике, социальной 
сфере области в первом полугодии 1995 года, сверить позиции ад
министрации и вологжан для дальнейшей совместной работы над 
проблемами и задачами последующего времени.

Вопросы к этому телевизионному циклу можно направлять за
ранее в письменном виде по адресам:

г. Вологда, ул. Предтеченская, 32, ГтРК
г. Череповец, ул. Ломоносова, 31, областное телевидение.

Закончился III Российский театральный фестиваль “Го- 
лоса истории”. Неделя напряженнейшей работы потребо
вала немало сил от его участников, членов жюри и даже 
зрителей, которым приходилось смотреть спектакли не толь
ко в привычное время, но и ночью. И все же стало грустно, 
как бывает порой после закончившегося праздника.

ЭЮ1 фести
валь был 1ре:ьим 
гс счету. Все Они 
разные, но назва
ние свое Тогой 
исюрии' вполне 
оправдывали, по
скольку давали 
людям возмож
ность благодаря 
искусству пере
нестись во вре
мена старины 
глубокой.

программа 
нынешнего Фес
тиваля была
очень насыщен
ной и напоминала своеобразный 
калейдоскоп, тле можно бе по уви
деть давние события, проследить 
судьбы и очень далеких л;-едкое и 
наших современников.

Спектакли были показаны раз
личной творческой направленности, 
разного уровня, но ни один не вы
звал равнодушия.

Череповецкий русский' нацио-1 
нальный театр под руководством 
Евгения Максимова показал пред
ставление “Древо жизни”; зарази
тельное и трогательное,; повест
вующее в своеобразной форме о 
любви и ненависти, вере и лреда-
тельстве.

гедии афганской войны, покалечив
шей судьбы и души молодых гар
ней и их близких.

Псковский театр “Карусель” 
привез несколько разноплановых 
спектаклей, которые вызвали про
тиворечивые мнения критиков и 
зрителей.

Но вот пришло время сказать 
свое веское слово жюри во главе с 
его председателем, известным кри
тиком А.П. Свободиным. Главные 
призы фестиваля были присуждены 
художнику Спепану Зограбяну за. 
оформление спектакля “Капитан
ская дочка" в Вологодском театре
для детей й молодежи, псковскому

Ульяновский драмтеатр прият- театру “Карусель" за интересную 
но удивил зрителей спектаклем работу на открытых площадках, Во- 
"Монархи", который длил'.# почти логодскому драматическому - за 
пять часов, но вниманий •Вдкпей г “Царь Федор Иванович”,

Приезд в Вологду Петербург
ского государственного академиче
ского Открытого театра по*  руко
водством знаменитого Иги$я Вла
димирова вызвал у горожан зако
номерный интерес - не каждый 
день в гостях бывают такие коллек
тивы. И, похоже, ожидание зрите
лей обмануто не было. Спектакль 
“Если проживу лето” эмоциональ
но и своеобразно рассказал о тра-

ст’ановку "Василия Теркина", глав
ному режиссеру ульяновского теат
ра Юрию Копылову за постановку 
спектакля “Монархи".

Вологодское отделение Союза 
театральных деятелей, спонсоры 
учредили призы, которые получи
ли различные театральные коллек
тивы, актеры, режиссеры.

Мария ТАРАНЧЕНКО.
Фото Ивана СВИРСКОГО.

СОБЫТИЕ

В Вологде появился 
шкодныи завод

Местный механический завод приступил 
к сборке троллейбусов “Шкода".

Все комплектующие детали 
для машин, а также оборудова
ние для их производства постав
ляются из Чехии. Между прочим, 
корпус троллейбуса будет выпол
няться из французской стали, 
устойчивой к коррозии: если оте
чественные троллейбусы значи
тельно ржавеют уже через десять 
лет работы, то “Шкодные" про
держатся тридцать лет. Новые 
комфортабельные машины будут 
иметь электронную систему

В НОМЕРЕ^^^^
Мировой банк поможет Вологде . 
Целитель против рака ....................
Новые “пророки” России ..............
Нетипичная история лшбви ...........

Привилегии для элиты.
Чекисты иа службе у США...........

Сокровища Валькирии ...................

За заслуги перед государст
вом, успехи, достигнутые в труде, 
Указом Президента Российской 
Федерации от 21 июня 1995 года 
за № 622 присвоено почетное зва
ние “Заслужённый энергетик 
Российской Федерации”.

Овченкову Вячеславу Ивано
вичу - генеральному директору 
акционерного общества “Вологда-

■ энерго";
Улыбину Анатолию Николае

вичу - электрослесарю Черепо
вецкой ГРЭС акционерного обще
ства “Вологдаэнерго”;

Чуранову Владимиру Ми
хайловичу - электрослесарю Во
логодских электрических сетей 
акционерного общества “Боло- 
гдаэнерго".

За заслуги в области экономи
ческой работы и многолетний 
добросовестный труд присвоено 
почетное звание “Заслуженный 
экономист Российской Федера
ции”.

Кузнецовой Маргарите Фе
доровне - заместителю началь
ника государственной налоговой 
инспекции по Вологодской об
ласти.

Сердечно поздравляю, доро
гие земляки, с присвоением Вам 
почетных званий Российской Фе
дерации. Желаю всем Вам креп
кого здоровья, благополучия и 
новых успехов в вашем ответст
венном и важном труде на благо 
нашего Отечества.

Глава администрации области, 
член Совета Федерации Федерального Собрания РФ 

Н.М. ПОДГОРНОВ.

} Генеральному директору АО ‘‘Северсталь", члену - 
академии идфирмаП»* .

зации, кандидату технических наук Липухину Ю.В.
Начальнику конверторного производства Клочаю В. В.

Уважаемые Юрий Викторович 
и Виктор Владимирович!

Поздравляю Вас с присуждением Государственных премий Рос
сийской Федерации 1995 года в области науки и техники и присвое
нием званий “Лауреат Государственной премии Российской Федера
ции в области науки и техники" за создание и промышленное освое
ние ресурсосберегающей технологии конверторного передела низ
комарганцовистого чугуна.

Желаю Вам дальнейших успехов в реализации реформ, осущест
влении мер по наращиванию производственного потенциала, обнов
лении техники и внедрении передовых технологий, решении вопро
сов во всех сферах жизни коллектива АО “Северсталь".

Счастья Вам, здоровья и больших побед в возрождении родного 
Отечества. „

С глубоким уважением 
глава администрации области, член Совета Федерации 

Федерального Собрания РФ Н.М. ПОДГОРНОВ.

пост>в ГАИ установлены броне
транспортеры. Ввоз в область ору
жия, наркотиков, недоброкачест
венна продуктов практически ис- 
ключы - патрульно-постовая служ
ба проверяет весь грузовой авто- 
траноорт.

Кггати, недавно в Вологде у од
ного гжанина милиция изьяла не- 
болыой склад оружия - пистолеты 
и граатомет, а десятилетняя де- 
вочкаслучайно нашла под тепло- 
трассй областного центра новень
кую бевую гранату. По словам ко
мандна вологодского ОМОНа Сер
гея Гоубева, неизвестный припря
тал грнату "с каким-то расчетом". 
Одна*  беспокоиться вологжанам 
не стот: все силовые структуры 
облает стоят на страже порядка и 
не догстят чрезвычайных проис- 
шестви.

Алексей ВИНОГРАДОВ 
и Алла ВАУЛИНА.

В казармы!
Вез певесш

Тотьма. Военная дорожно
строительная бригада, базирующая
ся в Тотьме, приняла молодое по
полнение. Старшеклассники яви
лись в военный городок без пове
стки, сугубо добровольно став уча
стниками летнего военно-трудово
го лагеря.

За месяц они пройдут курс мо
лодого бойца, строевую, огневую и 
медицинскую подготовку. Добро
вольцы поставлены на полное сол
датское довольствие, вместе с сол
датами срочной службы они будут 
работать на строительстве объектов 
в селе Никольское и Бабушкинском 
районе. Это первый опыт практиче
ского участия армии в подготовке 
будущих призывников, ориентации 
юношёй, заканчивающих общеобра- 
зовательнйе школы, на выбор воин
ских профессий.

Мониторинг - лело важное
Череповец. Автоматические 

контролеры состояния атмосферно
го воздуха буквально со дня на день 
приступят к работе в городе, испы
тывающем экологическое неблаго-

получив. Заканчиваются пусковые ис
пытания уникального оборудования, 
изготовленного научно-техническим 
центром “АТМОН” в Санкт-Петербур-

Новинка значительно улучшит ка
чество информации о состоянии воз
душного бассейна над городом, по
зволит делать безупречно обоснован
ные заключения о загрязняющих ат
мосферу предприятиях, а также бо
лее точные прогнозы. Улучшение ок
ружающей среды является одной из 

. ключевых задач социальной полити
ки. Власти города предпринимают 
значительные усилия по оздоровле
нию природы, влияющей на здоровье . 
жителей. Несмотря на напряженность 
бюджета, на эти цели направляются 
значительные средства.

Варлам Шаламов. 
Гплы и память

Вологда. Первого июля 1907 года 
родился Варлам Тихонович Шаламов, 
автор знаменитых ныне “Колымских 
рассказов” и других произведений, 
отражающих реализм тоталитарного 
режима.

В последние годы Вологда и во
логжане сделали много доброго для

Б--Б-М-Б-А-Б-Л
возвращения памяти о писателе-му
ченике, популяризации его произве
дений. Музей В.Т. Шаламова являет
ся единственным в России и вызыва
ет немалый интерес среди соотече
ственников, а также почитателей его 
творчества в ближнем и дальнем за
рубежье.

Нынешний день рождения Варла
ма Тихоновича Шаламова вместе с во
логжанами отмечают гости Вологды - 
участники российского театрального 
фестиваля “Голоса истории”, в эти 
дни в музее на Соборной горке осо
бенно много гостей.

“Вербцшка” ши™ лету
Бабушкино, Рослятино, Крас

ный Бор. Фольклорный ансамбль 
“Вербушка” Тотемского районного 
Дома культуры (руководитель Г.С. Хол
могорова) совершает летние гастроли 
по соседним волостям. С искренним 
интересом самобытный ' коллектив 
встречали в Красном Бору, селе им. 
Бабушкина, Рослятине. "Вербушке" 
наравне с местными жителями апло
дировали российские космонавты гос
тившие на нашей земле в связи с юби
лейной в жизни П.И. Беляева датой.

“Вербушка" собрала в репертуар

управления.
Первый такой троллейбус Во

логодский механический завод 
выпустит в начале июля, а за год 
планирует собрать 300 машин. 
Причем почти на все троллейбу
сы уже есть покупатели. Свои за
явки подали троллейбусные пред
приятия нескольких городов Се
веро-Запада. Кстати, стоимость 
троллейбуса фирмы “Шкода” со
ставляет сто тысяч долларов.

Алексей ВИНОГРАДОВ 
и Алла ВАУЛИНА.

лучшее, что хранит в песнях, час
тушках, плясках Север. Красочные 
костюмы и улыбки самодеятельных 
артистов дополняют настроение 
представлений. Устал народ, но 
звонкое “Шире круг!" никого не ос
тавляет равнодушным.

Талант журналистки 

замечен
Архангельск. Журналистка Во

логодской государственной телера
диокомпании Татьяна Алексеевна 
Ляпина стала лауреатом всероссий
ского фестиваля телерадиопройзве- 
дений, посвященных Великой Побе
де в Великой Отечественной войне. 
Ее авторская программа “Нина - не
веста войны’ отмечена призом Фе
деральной службы по телевидению 
и радиовещанию. Особое место в 
творчестве Татьяны Ляпиной зани
мают радиоперадачи на темы жиз
ни ветеранов, прошлой и настоя
щей, ее материалы в эфире обла
стного радио находят добрый отклик, 
слушателей.

Поздравим землячку со стол® 
завидной оценкой профессионализ-

Юрий АЛЕКСАНДРОВ.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ

СУПЕРМАРКЕТ
КАК СРЕДСТВО СНЯТИЯ НАПРЯЖЕНКИ

Ничего не скажешь: прямо-таки 
нестандартны способ избавиться, 

.простите, рассчитаться со своими 
вкладчиками придумала а-атличная 
компания “Хопер-инвест” - за счет 
реализации части своих активов. 
Смешанное товарищество предлага
ет финский супермаркет (2-х этаж
ное здание) и автопоезд “Scania" 
общей стоимостью 620 тысяч дол
ларов США в качестве доли в устав
ном капитале будущего акционерно
го общества, учредителем которого, 
по мысли “Хопра", могла бы стать 
администрация области в лице его 
комитета по управлению имущест
вом. Администрации достаточно оп
ределить юридические лица, кото
рые внесли бы недостающие сред
ства в уставный капитал в размере 
150 тысяч долларов на покрытие за
трат, а именно: на транспортировку 
магазина, растаможивание, строи
тельство фундамента, монтаж и 
сборку, на оснащение торговой точ
ки оборудованием.

Вот такое предложение. Естест
венно, мы поинтересовались, какова 
реакция на хопровское предложение 
комитета по управлению имуществом 
администрации области. Первый за
меститель председателя комитета 
Геннадий Померанцев сказал: адми- 

. нистрация области ответила компа- 
| нии, что не может выступить учреди-

телем акционерного общества.
- Вас что-то смутило в ее 

предложении?
- 150 тысяч долларов надо же 

еще найти...
- Но только ли в деньгах дело, 

Геннадий Файвелович? Если очень 
хочется и если очень надо, то 
деньги, как правило, находятся.

- Смутила, конечно, и юридиче
ская подоплека предприятия. Акцио
нерное общество, как известно, соз
дается по решению акционеров, а 
их-то сегодня и нет. И вообще - по
менять вклады на акции может толь
ко вкладчик, причем без всякого его 
к тому принуждения.

- Компания оговаривает усло
вие: магазин как будущая, так 
сказать, движущая сила акцио
нерного общества должен обеспе
чивать ежемесячно торговый обо
рот не менее 3,5 миллиарда руб
лей. Возможно, вас насторожил и 
этот параметр?

- Это большой оборот, его надо 
организовывать.

- Вы что-то предложили в 
свою очередь компании?

- Мы предложили ей самостоя
тельно определить круг физических 
и юридических лиц, желающих уча
ствовать в создании нового акцио
нерного общества.

• Окончание на 2-й стр.

ПОГОДА ;
По сведениям Вологодского гидрометцентра, 4-6 июля ожи 

ся облачная с прояснениями погода. Ветер западный, 5-10 м 
секунду. Местами кратковременный дождь. Темпериту г 
градусов тепла, днем 17-22.

Подписание номера по графику в 18.00



ИЗ ПОЧТЫ ГУБЕРНАТОРА
В адрес главы администрации 

области Подгорнова Н.М. поступило 
письмо от президента Федерации 
лыжных гонок России. В нем говорит-

“Уважаемый
Николай Михайлович!

Федерация лыжных гонок России 
выражает Вам и спортивным органи
зациям области благодарность за 
помощь по созданию благоприятных 
условий для подготовки Р, Миронова, 
позволившую ему стать чемпионом и 
призером чемпионата мира 1995 г. 
среди юниоров в Швеции по лыжно
му спорту.

Успех Р. Миронова стал весомым 
вкладом спортивных организаций 
области в общекомандную победу 
сборной юниорской команды России 
в чемпионате мира.

Поздравляя Вас, тренеров, руко
водителей спортивных организаций, 
с успехом, выражаем надежду на 
дальнейшее плодотворное сотрудни
чество по подготовке спортивных ре
зервов. _

Президент Федерации 
Б.М. Быстров”.

Из Москвы от президента Все
российского союза страховщиков по
ступило письмо-приглашение на имя 
губернатора Н.М. Подгорнова. В нем, 
в частности, говорится:

"Уважаемый 
Николай Михайлович!

Всероссийский Союз Страховщи
ков (ВСС) с удовлетворением сооб
щает Вам, что Ваша организация вне
сла особый вклад в развитие незави
симого страхового бизнеса в России 
и является крупным потребителем 
страховых услуг, а Вы представлены 
к авторитетной международной на
граде ■ Золотой медали - "Профес
сионал Страхования" на Всемирном 
Форуме лидеров страхового бизне
са, который пройдет в Бирмингаме, 
штата Алабама в США с 23 по 30 сен
тября '1995 года.

На Форуме Вам будет торжест
венно вручена медаль и настольный 
обелиск, а также диплом и значок 
оригинального дизайна, свидетель
ствующие о Вашей принадлежности 
к Привилегированному  Клубу Между
народной Академии Лидеров Бизне
са и Администрации и международ
ному сообществу лидеров бизнеса.

Вы получите возможность позна
комиться с мировым опытом построе
ния взаимоотношений между клиен
том и страховой компанией. Вы вы
ясните, на основе каких критериев 
предприятия в разных странах мира 
выбирают страховые компании, какие 
страховые льготы они предлагают 
своим работникам, и как стараются 
уменьшить стоимость покупки стра
ховых программ: вам также интерес
но будет узнать, как предприятия ра
ботают, чтобы.снизить.:,стоимость 
страхования, которым они обеспечи
вают своих работников.

На Форуме Вы сможете принять 
участие в тематических семинарах и 
посетить всемирно известные стра
ховые компании. Будет также орга
низовано посещение таких крупных 
американских компаний, как метал
лургический комбинат USSTEEL, где 
будет рассказано о страховых про
граммах и льготах, представляемых 
рабочим. Став участником Форума, 
Ваша организация получит разнооб
разную информацию о страховых 
продуктах, которые разрабатывают
ся для крупных фирм по всему миру. 
Эти сведения могут быть использо
ваны при установлении страховых 
льгот для служащих Вашей органи
зации. _

С уважением 
Президент Всероссийского 

Союза Страховщиков 
Г.В. ДУВАНОВ”.

НА ТЕМЫ ДНЯ
ПРЕДЛОЖЕНИЯ

СУПЕРМАРКЕТ
КАК СРЕДСТВО СНЯТИЯ НАПРЯЖЕНКИ
• Начало на 1-й стр.

Итак, решение принято, ответ 
подписан. И все же буквально на 
минуту допустим, что администрация 
согласилась с предложением “Хоп
ра" выступить учредителем акцио
нерного общества. То, что своим со
гласием она как бы санкционирова
ла нарушение права вкладчика рас
поряжаться своими средствами са
мому, не будем принимать в расчет: 
юридическая закорючка каким-то 
образом была бы обойдена. Скажем, 
все вкладчики “Хопра" в один голос 
бы заявили: “Хотим акционерное об
щество!" Но дальше-то весьма было 
бы интересно. Итак, создается ак
ционерное общество, избирается 
совет директоров, в который входят 
представители вкладчиков и админи
страции (иного не дано, ибо “Хопер- 
инвест" передает права собственно
сти в уставном капитале своим со
учредителям в объеме их вкладов). 
Что, спрашивается, делает после 
этого компания? Она машет ручкой: 
“До свидания, ребята! Я отныне пе
ред вами чиста, как стеклышко. Мои 
долги - в акциях, на которые вы об
меняли свидетельства, в уставном 
капитале, собственником которого 
вы являетесь. Что - нет прибыли, не 
вытанцовываются дивиденды? Поми
луйте, работать надо! Впрочем, спро
сите у ваших товарищей, сидящих в 
совете директоров, у администрации.

- Не так ли?
- В принципе так. Это называет

ся, всю вчерашнюю и сегодняшнюю 
ответственность перед вкладчиками 
переложить на администрацию, на 
самих вкладчиков.

В определенных ситуациях это 
называется “повязать кровью". Ведь 
что получается: вкладывая в эамыс- 
ливаемое акционерное общество 620 
тысяч долларов, ‘Хопер’ как бы сра
зу же и бесповоротно откупается от 
вкладчиков, что называется, умыва
ет руки (стоило бы сопоставить с 
суммой, которую компания не вер
нула вологжанам). Что будет дальше 
с АО, когда заработает магазин, ко
гда бывший вкладчик, а теперь ак-

строения долговременной тенденции 
сотрудничества крупных общероссий
ских компаний (прежде всего, разу
меется, типа СТ компания “Хопер-ин- 
вест", чего уж скромничать - Е.Р.); в 
росте авторитета участвующих в про
екте (ясно и без комментария - Е.Р.).

И это еще не все. Голос напряг
ся до пронзительной высоты, белые 
руки в долларовых перчатках широ
ко разведены (царственная золоти
сто-зеленая тога колышется от на
бежавшего ветерка благодетельство
вания. Эффективность своего пред
ложения компания видит в “снятии 
социального напряжения в области".

Каков супермаркет, а? Правда, в 
Москве их за последнее время столь
ко понастроили и пооткрывали, что 
все, что можно, уже снято, а вот, что
бы сняли и социальную напряжен
ность, что-то не слышно...

■ Что, на ваш взгляд, Генна
дий Файвелович, больше всего в 
предложении компании “Хопер- 
инвест” - простоты или хитрости, 
простодушия или коварства?

- Все компании типа “МММ”, 
"РДС”, “Хопер-инвест” ищут выход из 
создавшегося положения. И слава 
Богу! Другое дело, каким способом. 
Вот хотят втянуть и государственные 
структуры в свои взаимоотношения 
с вкладчиками. В то же время, как 
ни странно, они сыграли позитивную 
роль - заставили людей задуматься, 
кому можно доверять деньги, а кому 
- нет. Мне кажется, все население 
это поняло.

Все ли? Еще Александр Сергее
вич Пушкин признавался: "Ах, обма
нуть меня нетрудно, я сам обманы
ваться рад!" Впрочем, объективно, на 
мой взгляд, предложение "Хопра" 
вполне в духе времени, имеется в 
нем рациональное зерно. Но уж 
больно много всяких “но". Помнит -

ционер получит дивиденды, да и по
лучит ли он их, - компании и дела не 
будет. Правда, чтобы на ровном, как 
говорится, месте не брать на душу 
лишний грех, компания оговорила 
минимум торгового оборота магази
на. Советовать всегда легче: ведь 3,5 
миллиарда придется зарабатывать 
бывшим вкладчикам в упряжке с ад
министрацией.

■ Возможен такой вариант, 
который проигрывали светлые го
ловы “Хопра”, сочиняя бумагу?

- В принципе возможен.
Думаю, следует обратить внима

ние, в какой красочной обертке по
дается “Хопром", мысль о создании 
акционерного общества на базе 2-х 
этажного здания супермаркета и ав
тофургона? О своей виновности пе
ред вологжанами-вкладчиками даже 
и не упоминается. Послушайте толь
ко, как звучат в исполнении “Хопра" 
первые такты арии скомпрометиро
вавшегося на всю страну героя. Ока
зывается, эффективность предложе
ния компании состоит в “снятии со
циальной напряженности среди 
вкладчиков компании “Хопер-инвест" 
за счет погашения долгов". Пони
мать, вероятно, надо так, что неиз
вестно какой дядя, возможно, пребы
вающий в Москве, возможно, сидя
щий в уютной забегаловке на углу 
Дерибасовской, создал по каким-то 
своим соображениям социальную на
пряженность среди вкладчиков "Хоп
ра", и вот “Хопер" по доброте душев
ной готов эту самую напряженность 
с вкладчиков снять.

Но это еще не все, это только 
"до". Солист берет выше. Эффектив
ность нашего предложения, поет он, 
заключается: в улучшении продоволь
ственного снабжения населения об
ласти (заметьте, не улицы, не микро
района - Е.Р.); в возможности полу
чения прибыли на нужды области . ся, у одного советского поэта есть 
(трогательная забота о дефицитном —.... .. .... ........... .... “ "
бюджете - Е.Р.); в начале слома тен
денции вывоза ресурсов из области 
в центр и возвращение их в область 
(хорошо сказано, у “Хопра", правда, 
только в одном направлении богатей
шая практика - Е.Р.); в начале по-

такие строки: “Имеющий в руках цве
ты плохого совершить не может". 
Тонко подмечено. В руках у "Хопра" 
что-то цветов не видно. Или как?

Беседовал и размышлял
Евгений РАКИТИН.

С ОБААСТНАЯ ГАЗЕТА у

ГУБЕРИСКИЕ*ИОВОСТИ

АКЦЕНТ
Учрежденческие 
системы связи

Обучение работе 
на компьютере

КОЛОНКА СОБКОРА

ЧЕРЕПОВЕЦ

• Электронные АТС емкостью от 8 до 
10 000 номеров, отечественные и 
импортные модели

• Телефонные аппараты Siemens, VEF

• Пульты оперативной телефонной 
связи и переговорные устройства

• Промышленное телевидение

• Стационарные, автомобильные и но
симые радиостанции гражданского 
и служебных диапазонов, радиоте
лефоны

• Наземные станции спутниковой ме
ждугородной и международной те
лефонной связи, передачи данных 
и телевизионных программ

• Компьютеры и компьютерные сети

• Установки громкоговорящей связи 
и оповещения

• Принимаем на обслуживание 
учрежденческие АТС

Все поставляемое оборудование имеет
сертификат Министерства связи России 

Мы обеспечиваем поставки, полное техническое
обслуживание, проектирование, монтаж, ремонт

Siemens 
Partner . 
^^Hicom

160011, г. Вологда, ул. Первомайская, д. 42 
Звоните: (817-22) 5-26-81, фирма «АКЦЕНТ»

EEbiHicom
С<*А —i с “W

Принадлежит она АО 
“Вита”. Директор этого акцио
нерного общества - А.П. Допы- 
таев. Кстати, сам он - врач, не
когда стоял у истоков открытия 
поликлиники “ВПЗ-23” и затем 
руководил ею.

- Наша аптека характерна 
тем, - говорит председатель АО 
“Вита” А.Г. Быков, - что в ней 
будут недорогие лекарства. Как 
и муниципальные аптеки, мы бу
дем отпускать лекарственные 
препараты по льготным рецеп
там, которые выпишет больному 
лечащий врач. Об этом заключен 
договор с поликлиникой № 1.

Безусловно, новое начинание 
- дело трудное и ответственное. 
Тем более в такой специфиче
ской области, как фармация. 
Здесь одного желания мало, не
обходим высокий профессиона
лизм и опыт. И, разумеется, ли
цензия, дающая право работать 
в аптечном деле.

- Мы имеем лицензию, серти-

НОВАЯ АПТЕКА
открылась в

ул. Благовещенская,
Вологде по адресу:

стоит 22800 рублей, “Троксевазин" 
-гель - 10000 рублей,а нитрогли- 

—цсрйн. 'каг1<?у?гёт«’>. 1 Vj® ру&угейг' 
таблетированный - 200 рублей.

- Любопытно вес же, откуда

СОКРАЩАЮТСЯ 
РАССТОЯНИЯ

Специалисты аэрокосмиче
ской связи системы “Горизонт” 
впервые осуществили прием и 
передачу сигналов с АО "Север
сталь”. Это событие стало важ
ной точкой отсчета в осуществ
лении проекта выполняемого 
представителями Обнинского 
предприятия “Информкомента” и> 
АОЗТ “Северсталь-коммуника
ция". Конечная цель работ - обес
печение оперативной связи чере
повецких металлургов с деловым 
внешним миром через космос.

НАВСТРЕЧУ 
БУДУЩЕМУ

Общее собрание пайщиков 
Меткомбанка - делового партне
ра АО ‘Северсталь’ удовлетвори
ло ходатайство Устюженского 
коммерческого банка с филиалом 
в Бабаеве о переходе в Метком- 
банк. Председатель совета бан
ка Алексей Мордашов, кстати, 
ставший недавно и первым за
местителем генерального дирек
тора “Северстали”, сообщил уча
стникам собрания об открытии 
еще двух филиалов - в Черепов
це и Костомукше (Карелия). В 
соответствии с намеченной про
граммой вхождения в мировую 
экономическую систему в бли
жайшее время банк начинает при
менять пластиковые карточки, 
которые ускорят обращение бан
ковских капиталов, а также под
ключается к системе междуна
родных электронных расчетов.

НЕ ЗАБЫВАЮТСЯ 
ШКОЛЬНЫЕ ГОДЫ
Олимпийский чемпион по 

конькобежному спорту Сергей 
Фокичев не забыл поздравить 
своих учителей с 30-летием шко
лы N 20, в которой он учился. В 
телеграмме, зачитанной на юби
лейном вечере, говорится: “С 
благодарностью вспоминаю сво
их учителей и друзей. Нет ничего 
прекраснее, чем школьные годы".

Эту же школу окончил в свое 
время воин-интернационалист, 
погибший в Афганистане Алек
сандр Муравьев и известный 
бард Александр Башлачев.

НАСЛЕДНИКИ 
ВЕРЕЩАГИНА

фикат. Обслуживать аптеку будут 
высококлассные специалисты: 
провизоры и фармацевты, - про
должает Александр Быков. - Они 
имеют сертификат об образова
нии, выданный облздравотделом.

На вопрос, кому принадлежала 
сама идея о новом предприятии, 
Александр Григорьевич сказал:

- Сначала му хотели открыть 
аптечный магазин. Но обсудив 
это с ответственными людьми, 
пришли к другому решению. В ча
стности, Нина Алексеевна Галки
на, директор ГП “Фармация”, на
толкнула на мысль, что при на
ших масштабах и возможностях 
можно открыть самостоятельную

аптеку. Так что именно ей мы 
благодарны за идею и поддерж
ку. Без помощи нашего обл- 
здравотдела тоже было бы не 
обойтись, мы это понимали, и 
благодарны председателю обла
стной лицензионной комиссии 
Александру Андреевичу Колинь- 
ко за его дельные советы по ор
ганизации дальнейшей работы с 
учетом нашей специфики.

Конечно, это замечательно - 
появилась еще одна аптека в об
ластном центре, а вместе с ней 
и надежда на доступные цены на 
лекарства. Однако известно, как 
бьются из последних сил с фи
нансовыми проблемами государ-

100 “а”.
ственные аптеки. Казалось бы, 
какая уж тут может быть деше
визна?

- Наши препараты будут де
шевле за счет прямых поставок 
из Москвы и С.-Петербурга и за 
счет того, что на них не будет 
складских и высоких торговых 
надбавок, - продолжает А.Г. Бы
ков. - Понятно, что мы не можем 
работать себе в убыток, но тем 
не менее нашим уважаемым ста
рикам и людям низкого достатка 
у нас любое необходимое им ле
карство будет доступно. И все 
остальные почувствуют разницу в 
ценах. Например, такие препара
ты, как “Ноотропил" № 60, у нас

такое желание облагодетельство
вать?

Представитель АО “Вита" от
ветил на это просто, но весьма 
многозначительно:

- В АО “Вита" все имеют ту или 
иную медицинскую специаль
ность. На практике каждому из 
наших сотрудников довелось ви
деть человеческие страдания, со
переживать боль. Мы понимаем, 
как трудно помочь избавиться от 
болезней, если нет соответствую
щих лекарств или человек не име
ет возможности их купить в апте
ках. Может быть, это и высоко
парно прозвучит, но все же: мы 
хотим служить людям, помогая им 
быть здоровыми и жить долго.

Подготовила Елена 
МОСКАЛЕВА.

Средние розничные 

по

цены на продовпльстввнн 
остоению на 26 июня (в р

ie товары а шшо 
уОляк)

Наименование S m Я
ро

сл
ав

ль

Говядина
Свинина
Мясо птицы
Колбаса вареная
Колбаса полукопченая
Масло животное
Масло растительное
Маргарин столовый
Молоко 2,5-3,5% жирности
Сметана
Творог нежирный
Сыр сычужный твердый
Консервы рыбные (скумбрия, ставрида)
Яйца куриные
Сахар-песок
Печенье
Хлеб ржано-пшеничный
Хлеб и булочные изделия из пшеничной муки в/с 
Водка
Картофель
Папиросы
Сигареты с фильтром
Бензин

Дрова

350 г
10 шт. 

кг

0,5 л

тонна

13143 
12967 
8855 

16429 
22667 
16975 
7993 

11575 
1694 
6304 
5120 

20143 
6485 
3529 
3578 

10662 
1500 
3467 
7400 
1686
503 
693 

1385 
36560 
10205

13308 
14603 
8214 

17300 
21771 
19840 
6500

10800
1798 
5849 
7560 

19200

3780 
3500

1315 
3244 
6890 
1500 
433 
950

1283

4770

12633 
13035 
9276 

15496 
21833 
17800 

7100 
11240 

1822 
7061

21844 
6192 
3320 
3475 

11277
1429 
2718 
7192 
1450 

600
1083 
1439 

39900 
7500

9960 
13050 
8286 

17333 
21750 
18250 
7714 

11920 
1840 
7000 
5520 

18180 
5962 
3343 
3804 
7300 
1394 
3405 
6250 
1300 
450 

1000 
1429 

28875 
6209

10275 
12000 
8233 

14303 
18573 
15071 
7067 
8867 
1800 
8200 
4180 

21000 
6523 
3083 
3867 
7307 
1492 
2500 
7000 
2675

383 
922 

1275 
42000 

9152

15020 
19800 
10767 
21213 
24929 
18094 
7675 

12400 
3359 

11950 
7833 

23288 
8179 
3920 
4040 

14330 
1713 
3500 
9921 
2317 

450 
967 

1360 
41000 
12000

ВИЗИТЫ ОПЕРАЦИЙ С ВАЛЮТОЙ |

• - цены на данные товары регистрируются только в областных центрах.
В июне наибольшее повышение цен (на 31%) в г. Вологде зафиксировано на пшено. Полукопченая колбаса, растительное 

масло, молоко, мясо птицы, макаронные изделия, манная крупа стали дороже от 5 до 13 процентов.
В г.Череповца более всего возросли цены на пшеничную муку (на 22%), хлеб во видов и сортов (до 18%), соль и водку (на 

/0 Повсеместно повысились цены на овощи: от 5 до 47 процентов на репчатый лук и сцеклу, от 26 процентов до двух раз и выше 

на морковь. „
За месяц цены на бензин поднялись в Вологде на 9 процентов, Кирове на 6%, Череповце на 5 А, Ярославле на 3 процента.

Областной комитет государственной статистики.

БЕЗ ПОЛИТИКИ 
И БИЗНЕСУ НЕ ВЫЖИТЬ

Побывавшая недавно в Вологде 
депутат Госдумы РФ Ирина Хакама
да нашла время заглянуть на огонек 
в торгово-промышленную палату, где 
ее уже поджидали местные бизнес
мены. За чашкой чая очаравотельный 
кандидат экономических наук с инте
ресом расспрашивала собравшихся о 
работе палаты, о том, что мешает се
годня предпринимателям, делилась 
наболевшим.

В последнее время в российском 
парламенте поломано достаточно ко
пий вокруг отечественного бизнеса, 
и в частности, малого. Большие бан
ковские проценты, грабительская 
арендная плата, непомерные налоги 
не дают пробиться росткам предпри
нимательства и дать всходы. Но все 
ли так безнадежно? Кое-что для пред
принимателей на законодательном 
уровне все же достичь удалось, «при
меру, сейчас в парламенте рассмат
ривается проект закона об упрощен
ном налогообложении предприятий с 
численностью работников до 50 че
ловек. По замыслу составителей, та
кие организации будут уплачивать 
только налог с дохода 20-25%.

Вообще поддержка малого биз
неса, считает г-жа Хакамада, должна 
быть не ввиде мешка, в который вна
чале собирают бюджетные деньги, а 
затем неизвестно кому перераспре
деляют, она должна осуществляться 
лоббированием интересов предпри
нимателей в парламенте.

Дмитрий МАЛКИН.

по данным вологодских банков на 30.06.95 г.

«Бумеранг» (8236)3-92-25 4535/4970 3100/3350 1000/1100

Банки Телефон Дол.США Нем.марка Фин.марка

«Вологдабанк» 2-30-53 4350/4700 3000/3300 1000/1100

«Скомбанк» 2-25-57 4500/4660 3200/3320 1010/1130

«Вологжанин» 5-14-42 4550/4700 3020/3320 1050/1155

«Сбербанк» 2-61-97 4300/4650 3250/3400 1060/1160

Ф-л «Соколбанка 2-91-12 4500/4700 3100/3260

'красной разеёртг?га 'выставка” 
детских работ воспитанников 
первой частной художественной 
студии “Наследники Верещаги
на’. Дети в возрасте от 6 до 10 
лет занимаются здесь под руко
водством преподавателей учили
ща прикладных искусств и реме
сел, одновременно изучают рису
нок, историю искусств, декора
тивно-прикладное исскуство. 
лепку, композицию, проходят 
курс развития творческого вооб
ражения. Лучшим выпускникам 
студии будет предоставлено пра
во поступления в училище вне 
конкурса.

НОВЫЕ МИССИОНЕРЫ
Половина заключенных го

родской тюрьмы, недавно отме
тившей свое 115-летие, отныне 
бесплатно будет получать газету 
“Голос Череповца”. Принявшая 
такое решение редакция одно
временно призвала со страниц 
своего печатного органа всех со
стоятельных граждан поддержать 
журналистскую инициативу и 
оформить в отделениях “Роспе- 
чати’подписку на 2-е полугодие 
для другой половины обитателей 
тюрьмы.

АРБИТРАЖ

ДОВЕРЯЙ, НО ПРОВЕРЯЙ
Харовск. Около шестисот ты

сяч рублей было списано со сче- 
та.районной налоговой инспекции 
пенсионным фондом РФ по Харов- 
скому району.

При проверке налогового ор
гана главный уполномоченный 
районного пенсионного фонда 
обнаружил сокрытую сумму на
численной оплаты труда - около 
204тысяч рублей. И, разумеется, 
накрутил к этой сумме штрафные 
санкции. Оказалось, что налого
вая инспекция утаила деньги от 
пенсионного фонда вовсе не по

злому умыслу, а по незнанию. Вы
платив отличившимся инспекторам 
премию за выполнение особо важ
ного задания, в бухгалтерии поду
мали, что вознаграждение носит 
единовременный характер и не за
платили с него страховые взносы. 
Областной арбитражный суд, куда 
обратились обиженные налоговики, 
рассудил иначе: с премии за выпол
нение конкретного задания, связан
ного с профессиональной деятель
ностью, следовало платить взносы.

Дмитрий АЛЕКСАНДРОВ.

Александр СЕРГЕЕВ. |
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Г-н Кэйроз, Россия - большая 
страна, очень большая. Почему 
в поле Всемирного банка попала 
именно наша область? Когда ро
дилась мысль побывать у нас?

- Впервые возможность посе
тить Вологду представилась в мар
те 1993 года. Тогда у нас не было 
сколько-нибудь  конкретных идей. По 
мере посещения российских регио
нов мы поняли, что среди них есть 
такие,которые более продвинуты в 
плане внедрения рыночных реформ, 
перестройки экономики. Вологод
ская область в этом смысле призна
на как одна из продвинутых. По этой 
причине она и отобрана одним из 
претендентов на получение займа

Всемирного банка для восстановле
ния мостов.

В дополнение к этому можно 
отметить выгодное географическое 
положение области - на пересече
нии дорог между Петербургом и 
Уральскими горами, между Москвой 
и Белым морем. Кроме того, область 
хорошо подготовлена и организова
на для реализации проекта.

- На сколько то, что увидено 
вами во время, назовем так, ин
спекционной поездки, совпало с 
вашими представлениями о сис
теме дорожного хозяйства об
ласти?

■ То, что мы узнали, в том чис
ле из бесед и переговоров с ру
ководством администрации,терри
ториального дорожного комитета, 
говорит о прогрессе в отдельных 
отраслях хозяйства. Что же каса
ется управления дорогами, моста
ми, то мы были очень рады услы
шать, что здесь внедряются совре
менные методы. Нам также прият
но было узнать, что производство 
этих работ отделено от государ
ства и осуществляется частными 
фирмами и акционерными компа
ниями. Это - главнейшее условие 
для области, которая участвует в 
проекте финансирования Всемир
ным банком.

увидели „ , слышали, найдет 
оформление в виде конкретных 
рекомендаций, которые еы уве
зете в Вашингтон, в штабуквар- 
тиру Всемирного банка. В'связи 
с этим можус ли сказать .пред
положительно, "светит” что-ни
будь вологжанам, а если “да", то 
на каких условиях и в каком объ-

• Одно из обязательных условий 
при принятии решения Всемирным 
банком - определение приоритетов.

СИТУАЦИЯ

ИЗ ПЕПЛА 
ВОЗРОДЯСЬ
Вологда. Как уже сообщали 

“Губернские новости”, в городской 
администрации проводился конкурс 
на замещение вакантной должности 
директора продовольственного рын
ка. Победитель, а им оказался Ана
толий Аблогин, не мог тогда и пред
положить, что выигранная им долж
ность окажется занятой. Как выяс
нилось, прежний руководитель пре
стижной в некоторых отношениях 
торговой точки Леонид Краснобаев 
обратил внимание суда на неправо
мерность его снятия с работы. Вот 
мэрии и придется лицезреть г-на 
Краснобаева в кресле рыночного 
директора по крайней мере до кон
ца года - пока не истечет срок кон
тракта.

Андрей СЫЧЕВ.

ПРЕЗЕНТАЦИЯ

ПОЗАВИДУЕТ 
ПАПА КАРЛО
Вологда. Необычную для горо

да передвижную действующую вы
ставку провели предприниматели из 
С.-Петербурга. Они развернули экс
позицию прямо на одном из газо
нов в центре города. Собравшимся 
на рев моторов гражданам были 
продемонстрированы чудеса замор
ской техники: в считанные минуты 
большой чурбан с помощью бензо
пилы превратился в детский стуль
чик, под вздохи и ахи местных двор
ников мусорозаборником был убран 
мусор, на радость городских вла
стей подстрижены кусты и газоны.

По словам Михаила Дементье
ва, представляющего интересы 
шведской фирмы “Jonsered” в Рос
сии, в недалеком будущем в Воло
где намечено создать сеть магази
нов, которые наряду с продажей ле
сопильной и парковой техники бу
дут осуществлять ее сервисное об
служивание.

Аркадий ПАВЛОВ.

ДЕЛОВОЙ ВЕСТНИК № 27
визиты

вологоаскис-
мосты

Специалисты Всемирного банка совершили 
инспекционную поездку по нашей области

Три дня в нашей области находилась с визитом группа специа
листов Всемирного банка с тем, чтобы, как говорится, на местно
сти оценить шансы одного из претендентов на участие во втором 
займе банка, предназначенном для реализации проекта восстанов
ления мостов. Возглавлял миссию координатор дорожных проек
тов российского региона Всемирного банка Сэзар Кэйроз. Россий
скую сторону представлял директор дирекции по управлению про
ектами “Доринвест" федерального дорожного департамента Мини
стерства транспорта РФ Михаил Покатаев. Корреспондент “Губерн- 
ских новостей" взял у гостей интервью.

Банк обычно работает в странах, ко
торые нуждаются в средствах. Разум
ное, экономное их расходование - 
главное условие. Эти процедуры - плод 
многолетнего опыта в сфере приме
нения такого рода программ, они рас
писаны вот в этой книге, они - резуль
тат опыта более чем 170 членов бан
ка. Точнее, банк является их собствен
ностью. В июне 1992 года одним из 
совладельцев банка стала Россия.

- На Западе, да и у нас немало 
говорят и пишут о политической 
нестабильности в России, неров
ном ходе экономических реформ, 
криминальной экономике, коррум
пированности, неотработанности 
законодательства. Всемирный 
банк заинтересован, чтобы день
ги, выданные им какому-то регио
ну, не были закопаны в дорожное 
полотно, в землю. С этой точки 
зрения Вологодская область име
ет какие-то шансы?

- Это же хорошо, когда деньги за
капывают в полотно.

- Возможно, это хорошо на За
паде, в России - значит пустить на 
ветер...

- Теперь понятно... Дело в том,что 
усложненные процедуры предоставле
ния займов - следствие правил игры. 
Они предусматривают наблюдение за 
ходом работ, жесткий контроль за тем, 
куда уходят выделенные средства. Не 
взирая на нестабильность, в Россию 
надо вкладывать. Более того, неста
бильность - один из факторов, призна
ков того, что ей надо помогать, ибо 
неблагополучным странам Всемирный 
банк не помогает.

- Ры. г-н Кэйроз.не ваз бывали 
в России. Кто вам больше нравит
ся - петербуржцы., тверичи, воро
нежцы, кировчане или вологжане?

• Дважды я был в Петербурге, раз 
пятнадцать - в Москве. Знаете, все 
хороши, все доброжелательно ветре-

- Видимо,следует отметить,- вклю
чается в разговор Михаил Покатаев, - 
что наш департамент с 1992 года на
чал активную работу по привлечению 
заемных средств Всемирного банка 
для восстановления и улучшения со-

держания важнейших российских до
рог. В октябре 1994 года было подпи
сано и вступило в силу первое согла
шение о займе. В рамках проекта пре
дусматривается профинансировать и 
довести до европейского уровня по
рядка тысячи километров дорог, в ос
новном это выходы из Москвы - на 
Минск, Нижний Новгород, Рязань, 
Санкт-Петербург. Заемщиком проек
та. выступает Правительство России,- 
оперативное управление доверено 
Федеральному дорожному департа
менту, в котором создана специаль
ная структура - дирекция "Доринвест”. 
Дирекция готовит и проводит торги, 
заключает контракты с подрядчиками 
и консультантами, принимает у них 
работу.

- Каким образом Вологодская 
область оказалась в, я бы сказал, 
короткой упряжке избранных?

- Знаете, с самого начала волог
жане приняли активное участие и про
явили живой интерес к совершенно 
новой для России практике управле
ния дорогами, проведения торгов. 
Скажу более - среди 80 территориаль
ных дорожных комитетов вологодский 
в наибольшей степени сумел воспри
нять этот опыт, что позволило ему 
стать одним из реальных претенден
тов на участие во втором займе, кото
рый Федеральный дорожный департа
мент готовит совместно со Всемирным 
банком. Второй займ, как уже было 
сказано, предполагается для реализа
ции проекта восстановления мостов. 
Было принято решение: в составе это
го проекта должен содержаться обла
стной компонент. Совершенно анало
гичные проекты предполагается реа- 
лизовгЙь^Ь йвух^рёх-областЙх, кото
рые будут отобраны по конкурсному 
принципу из пяти-шести областей, ре
комендованных Всемирным банком. 
Все эти области представили соответ
ствующую документацию. Отмечу, что 
второй займ - это 300 миллионов дол
ларов, финансируемых Всемирным 
банком, плюс эквивалент 100 миллио
нов долларов Федерального дорожно
го фонда.

- И можно назвать имена кон
курсантов?

- Среди претендентов на полу
чение регионального компонента по
мимо Вологодской - Ленинградская, 
Тверская, Новгородская, Воронеж
ская и Кировская области. С моей 
точки зрения, материалы, представ
ленные вологжанами, и по содержа
нию, и по оформлению дают им ре
альный шанс в борьбе с конкурен-

- И когда может быть подпи
сано соглашение о втором зай-

- Думаю, к концу нынешнего 
года оно вступит в силу.

- Вы упомянули о реальном 
шансе вологжан. И все-таки, за 
кем решающее слово?

■ Схема следующая. Наш депар
тамент готовит решение, сообразу
ясь с правилами игры Всемирного 
банка, изложенных в двух книжках- 
библиях, руководстве по найму кон
сультантов, то есть проектных орга
низаций, и руководстве по найму 
подрядчиков. Словом, технические 
решения готовит наш департамент, 
контроль за соблюдением процедур
ных правил осуществляет Всемир
ный банк.

Отмечу, что займ, о котором ве
дем речь, находится в жесткой по 
конструкции упаковке. Так, пре
дельная единовременная сумма на 
валютном счету, открытом дорож

ному департаменту, не может пре
вышать 5 миллионов долларов. За 
каждую копейку надо отчитываться. 
Скажем, если эксперты Всемирно
го банка посчитают, что часть рас
ходов неправомерна, не подтвер
ждается документами, то будь лю
безен в пятидневный срок восста
новить эту сумму за счет собствен
ных средств. Жесткие, скажу, пра-

еиграть rib ним?
■ Они позволяют очень' быстро, 

реально осваивать самые'' прогрес
сивные технологии проведения тор
гов, распределения инвестиций. 
Вести строгий контроль за опти
мальным их использованием. Участ
никам займа следует лишь четко 
соблюдать принцип обязательности, 
верности данному слову. Тогда бу
дет о'кей.

Беседовал Юрий РАТНИКОВ. 
Фото Ивана СВИРСКОГО.

“СРЕПНЕЛАЗАРЕТНАЯ”
ТЕМПЕРАТУРА ЭКОНОМИКИ

Случайно прочитал в газете ‘‘Губернские новости” сооб
щение облкомстата о социально-экономическом положении 
Вологодской области в I квартале 1995 года. Так сказать, 
своебразный портрет региона. На сколько он адекватен дей
ствительному положению вещей?

На мой взгляд, ряд серьезных 
позиций приведенной статистики 
выглядит весьма неубедительно и 
даже противоречиво. Возьмем, к 
примеру, раздел “Уровень жизни 
населения". Сообщается, что до
ходы населения возросли в 2,6 
раза, а "реальные доходы с учетом 
роста цен уменьшились на 4%". 
Последняя оценка противоречит 
данным об основных показателях, 
откуда следует, что с учетом уве
личения объема промышленного 
производства на 9%, индекс удо
рожания продукции (в разах) со
ставит 3,9x0,91=3,54. И тогда 
уменьшение реальных доходов за 
год получаем в процентах по фор
муле: 100-2,6x100:3,54=27.

Но и это всего лишь, так ска
зать, "среднелазаретная" оценка 
температуры больных, ибо реаль
ный процесс расслоения населе
ния по доходам делает большие 
группы людей (не менее половины 
населения) не только в положении 
ниже прожиточного минимума, но 
и за чертой существования впро
голодь.

И эти печальные итоги пред
ставляются приукрашенными, так 
как они получены с включением 
итогов деятельности таких гиган
тов, как АО “Северсталь", "Аммо
фос", “Азот" и ряда других. Объем 
экономики этих предприятий - бо
лее половины областного, а сопря
женного с ними населения - не 
более 5 процентов. Опять получа
ется не статистика, а “среднела
заретные" данные, потому что, к

примеру, среднемесячная зарпла
та этих 5 процентов населения ока
зывается в 4-5 раз выше средне
областной. Упомянутые предпри
ятия в свое время строились не 
только всей областью, но всей 
страной, да и функционировать вне 
связи с инфраструктурой всего 
нашего государства они не могут. 
Это обстоятельство, думается, 
должно учитываться при оценке 
состояния экономики как предпри
ятий области, так и России в це
лом, с привлечением данных эко
номической науки.

О грандиозности только одно
го из этих предприятий - АО "Се
версталь" - можно судить по тако
му сравнению. Если бы Вологод
ская область была отдельным го
сударством, то по объему произ
водства металлопроката она бы 
вошла в первую десятку госу
дарств мира, каждое из которых, к 
слову, имеет население более 30 
миллионов человек.

Таким образом, ради уменьше
ния погрешности в оценке соци
ально-экономического положения 
области, наверное, было бы уме
стнее провести эти предприятия 
отдельной строкой или разделом. 
Заметим, кстати, что и пятикрат
ное увеличение заработной платы 
работников этих предприятий 
(против среднеобластного показа
теля - 200,6 тысячи рублей в ме
сяц на человека) по реальным до
ходам выводит их лишь на уро
вень... 1988 года. В связи с этим 
можно сказать, что не только гра

ницы у нас стали прозрачными, но 
и рубли.

В разделе “Внешнеэкономиче
ская деятельность" отражено, что 
доля сырья и материалов в экспор
те "остается высокой и составляет 
97,9%". Невозможно себе предста
вить, что такие предприятия, как АО 
“Северсталь” (77% процентов экс
порта области), АО "Аммофос" 
(13%), АО "Азот" (4%) и другие, пе
рерабатывающие природное сырье 
по наукоемким и многоступенчатым 
технологиям, привнесли своей дея
тельностью менее 2,1 процента об
щей стоимости продуктов! Тут что- 
то не так. А если и так, то, извини
те, мы все еще не научились ценить 
свой труд и соответственно оплачи
вать его, отчего и страдаем.

Обращает на себя внимание, 
что объем экспорта составляет по
ловину объема промышленного 
производства области. Причем на 
Череповецкий промышленный 
узел, с которым связано менее 
четверти населения области, при
ходится более 95 процентов экс
порта. Хотя все это и относится к 
Вологодской области, но в соци
альном плане чрезвычайно далеко 
от всего населения.

Вообще говоря, имеет место 
высокая специфичность экономи
ки нашей области, наличие массы 
преимуществ перед другими ре
гионами. Остается только сожа
леть, что эти преимущества не на
шли достойного отражения в ста
тистике. Подтверждением этому 
является в числе прочего и прак
тически полное отсутствие в стат- 
отчете данных по импорту.

Гурий МАЗАЛЕЦКИЙ, 
доктор технических наук.

г. Вологда.

ИНВЕСТИЦИИ КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Жаль, что Савва не дожил
Вологда. 150 тысяч долларов 

предполагается выделить зару
бежными банками для обустройст
ва в Вологде международного об
разовательно-делового центра, 
который создан в рамках так на
зываемого морозовского проекта.

Своим названием проект обя
зан имени известного российско
го предпринимателя, в чьем быв
шем подмосковном особняке руко
водители нескольких ведущих эко
номических вузов страны подписа
ли декларацию, в которой изложи
ли основные направления широко
масштабного обучения кадров в 
эпоху рыночных отношений. Стоит 
отметить, что в реализации проек
та принимают активное участие 
зарубежные партнеры - Американ
ское агентство международного 
развития USAID, Европейский банк 
реконструкции и развития и др. В 
настоящее время действует три

дцать пять подобных центров, в 
которых чиновники могут пройти 
переподготовку, бизнесмены по
стигнуть азы предпринимательст
ва.

Среди учредителей вологод
ского образовательно-делового 
центра (“Инвоцентр") - Российская 
и местная торгово-промышленные 
палаты, а также политехнический 
институт, на базе которого, собст
венно, он и создан.

По словам директора “Инво- 
центра” Руслана Дерягина, первый 
грант в размере двадцати пяти 
тысяч долларов будет использован 
на приобретение компьютерной 
техники с тем, чтобы с ее помо
щью "влиться" в общероссийскую 
информационную систему, а так
же вести обучение на должном для 
международного центра уровне.

Александр ИЛЬИЧЕВ.

АВТОБИЗНЕС

"Тачка" из Таллинна
В последнее время в Вологде стали активно продаваться подержан

ные отечественные автомобили, пригнанные из Бельгии, Финляндии и 
Германии. Некоторые автолюбители в надежде сократить цепочку по
средников и таким образом сэкономить несколько тысяч долларов са
молично отправляются в далекие края, например, в Белоруссию или 
Прибалтику. По их утверждению, нынче машину выгоднее приобрести в 
Таллинне, нежели в Могилеве, где цены на авто в последнее время воз
росли из-за введения единого таможенного пространства между Бело
руссией и Россией.

Андрей СОКОЛОВ.

Марка Год выпуска Стоимость (в тыс.долл.США)
Могилев Таллинн

ВАЗ 2101 1986-91 2,3-3,7
2105, 2106 1982-90 3-4 1,5-3
2107, 2108 1992-94 3,8-5,5 2,3-3,4

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

Вперед - на
Правительством Российской 

Федерации принято постановле
ние, которым утверждены "Прави
ла учета, хранения и использова
ния в Российской Федерации 
средств цветного копирования".

В соответствии с Правилами 
граждане и руководители (пред
ставители) предприятий обязаны в 
течение месяца со днТпр'ЙЬбрете- 
ния средств цветного копирования 
представить в службу лицензион
но-разрешительной работы орга
на внутренних дел по месту жи
тельства или нахождения пред
приятия заявление о регистрации 
указанных средств.

регистрацию
Лица, ответственные за учет, 

хранение и использование средств 
цветного копирования, обязаны 
вести учет изготовленной на них 
печатной продукции.

Граждане и предприятия, 
имеющие в настоящее время сред
ства цветного копирования, долж
ны незамедлительна! обратиться в 
соответствующий орган внутрен
них дел за получением свидетель
ства об их регистрации.

Андрей КРУГЛОВ, 
старший инспектор 

лицензионно-разрешительной 
работы УВД области.

ПРЕСС-ЦЕНТР ГОСНАЛОГИНСПЕКЦИИ

Налоговый календарь
13 ИЮЛЯ 

ИСТЕКАЕТ СРОК
• уплаты акцизов за I декаду 

июля для предприятий со средне
месячными платежами более 100 
тысяч рублей исходя из фактиче
ских оборотов за каждую истекшую 
декаду;

• авансового платежа за 
пользование недрами в размере 
одной трети суммы налога по по-

ЧИФы на
Чековые инвестиционные фон

ды создавались вроде бы с бла
гими намерениями - для защиты 
средств населения, вкладываемых 
в ценные бумаги. Куда приведут 
“благие намерения"? Будет ли ими 
вымощена дорога в ад нищеты или 
найдена тропа в рай благосостоя
ния... Время покажет.

Пока же у вкладчиков при по
лучении дивидендов от радости 
дыхание не сперло, другим и во
все оставлена лишь надежда их 
получения на счастливое потом. 
Не берусь судить о будущем че
ковых инвестиционных фондов, 
действующих на территории об
ласти, а их всего 6, да и будущее 
скорее всего у каждого из них бу
дет свое, а вот сегодня у данных 
коммерческих образований есть 
нечто общее - все они небезгреш
ны. перед налоговым законода
тельством, а в ряде случаев и пе
ред рядовым вкладчиком. Приве
ду лишь некоторые примеры по 
результатам документальных про
верок, проведенных налоговыми 
структурами. Были проверены все 
инвестиционные фонды. В итоге в 
бюджет доначислено 292,8 мил
лиона рублей. Лидером среди 
ЧИФов по недоплате налогов стал 
“Проминвест” - 116,6 миллиона 
ему предстоит доплатить государ
ству. Ни один из фондов не упла
тил налог за регистрацию про
спекта эмиссии, в результате об-

следнему месячному расчету для 
предприятий со среднемесячными 
платежами более 300 тысяч рублей;

• внесение в бюджет отчис
лений на воспроизводство ми
нерально-сырьевой базы в виде 
авансового платежа в размере од
ной трети суммы налога, начислен
ного за предыдущий месяц, для 
предприятий со среднемесячными 
платежами более 10 миллионов 
рублей.

распутье!
щая сумма доначисления по дан
ному виду налогов составила 
134,9 миллиона рублей.

Фонд "Русский Север" пренеб
рег не только налоговым законо
дательством, недоплатив в казну 
70,6 миллиона рублей налогов, но 
и нарушал нормативные акты, рег
ламентирующие деятельность на 
рынке ценных бумаг. Поскромнее 
суммы доначислений у фондов 
"Вологдаагропроминвест” - 26,8 
миллиона и “Социум" - 8,2 мил
лиона рублей. А вот фонду "Золо
тое дно” совсем "не повезло": 
мало того, что ему предстоит до
платить в казну 64,5 миллиона 
рублей, но к тому же комитет по 
управлению имуществом области 
20 октября 1994 года отозвал у 
него лицензию на право деятель
ности по аккумулированию и об
ращению чеков на рынке ценных 
бумаг, и с этого времени фонд не 
действует.

А инвестиционному фонду “До
верие" г. Череповца комитет во
обще отказал в выдаче лицензии 
на право деятельности на рынке 
ценных бумаг. Но комитет, как вы
яснилось, фонду не указ: в резуль
тате сумма дохода от незаконной 
деятельности “Доверия" состави
ла 260,2 миллиона рублей.

Татьяна ЛЕБЕДЕВА.

Пресс-центр ГНИ 
по Вологодской области.

ГОСПОДА 
ОЦЕНЩИКИ
В Вологде зарегистрирова

но региональное общество 
оценщиков, работники которо
го прошли специальное обуче
ние у российских и американ
ских специалистов в области 
оценки недвижимости и ан
тиквариата. Пятнадцать волог
жан из Череповца, областного 
центра и Грязовца получили 
сертификаты на право оценки 
недвижимости, основных фон
дов предприятий, залогов для 
банков, вынесения заключений 
для судебных экспертиз.

ЧЬЯ БУМАГА 
ДОРОЖЕ

По мнению специалистов, 
на рынке ценных бумаг Воло
годчины сегодня пользуются 
спросом акции акционерных 
обществ торговли, пищевой и 
лесной отраслей промышлен
ности. В отделе ценных бумаг 
банка “Вологжанин" сообщили, 
что наиболее популярны акции 
АО “Северсталь", “Вологда- 
энерго", "Вологодский комби
нат хлебопродуктов", "Электро
связь”, “Сокольский целлю
лозно-бумажный комбинат”, 
"ЛУКойл-Вологданефтепродукт".

ЖИЗНЬ ВКУСНА, 
НО НЕДЕШЕВА
За май прожиточный мини

мум жителя области увеличил
ся на 6,4 процента и составил 
259179 рублей. По данным об
ластного управления труда и 
занятости населения, прожи
точный минимум мужчин рав
нялся 319624 рублям, женщин 
- 273815, пенсионеров - 
180218, детей до 7 лет - 
206745, детей до 16 лет - 
303457 рублям.

ДОЛЛАР 
ЗАРАЗИЛСЯ
ОТ РУБЛЯ

По данным экспертов Черепо
вецкого чекового инвестиционно
го фонда "Доверие", за послед
ние десять лет покупательная спо
собность рубля упала в Вологде 
и Череповце в 3960 раз, в Санкт— 
Петербурсе<ев,3525, в Москве - в 
3395 раз.

Напоминаем: чтобы прики
нуть, на сколько сегодня подоро
жал или подешевел какой-то то
вар в Вологодской области, не
обходимо его нынешнюю цену 
разделить на 3960, а полученный 
результат сравнить с допере
строечной ценой.

Кстати,' “себестоимость" аме
риканского доллара на террито
рии нашей области составляет 
сегодня 3168 рублей, поэтому его 
рыночная стоимость не может 
упасть ниже 4000-4700 рублей.

ДЕРЗАЙТЕ, 
ЮНЫЕ!

Директор Череповецкого 
гослесхоза В.Н. Красушкин и 
директор Абакановской сред
ней школы В.И. Богданов под
писали договор о сотрудниче
стве. Ученики станут выращи
вать саженцы лесных культур, 
примут участие в прививках 
черенков от генетически цен
ных деревьев, выполнят другие 
работы. А лесоводы обеспечат 
ребят всем необходимым: пре
доставят инвентарь, посадоч
ный материал, транспорт.

Возле здания школы лесо
воды уже построили специаль
ную теплицу. Здесь будут вы
ращивать саженцы для расши
рения лесосеменных планта
ций. В перспективе это создаст 
условия для посадок больших 
массивов леса, который будет 
иметь самые высокие хозяйст
венные свойства.

Виктор КОРОЛЕВ.

СЛОВАРЬ РЫНОЧНОЙ 
ЭКОНОМИКИ

БАЗИСНЫЙ ПУНКТ - сотая
часть процента; показатель, ис
пользуемый для характеристики
разницы в процентных ставках, из
менения дохода по ценным бума
гам и т.д.

“БАЙ-БЭК" - 1) долгосрочная 
товарообменная операция, при 
которой поставки машин и обору
дования в кредит в последующем 
оплачиваются произведенной с их 
помощью продукцией; обычно ис
пользуется для строительства 
крупных предприятий; 2) компен
сационное соглашение.
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ОФИЦИАЛЬНО 
постановление “Об Указе Президента Российской Федерации от 07.05.95 №471
главы администрации 
Вологодской области

от 22.06.95 № 379, г.Вологда
Во исполнение Указа Президента Рос

сийской Федерации от 07.05.95 г. № 471 
“Об утверждении порядка и условий при
своения звания “Ветеран труда" и поста
новления Правительства Российской 
Федерации от 27 апреля 1995года № 423 
“Об удостоверениях, на основании кото
рых реализуются права и льготы ветера
нов, предусмотренные Федеральным за
коном “О ветеранах", ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Утвердить Положение о порядке 
оформления документов для присво
ения звания “Ветеран труда" соглас
но приложению №1.

о порядке оформления документов для присвоения звания “Ветеран труда;
1. Звание "Ветеран труда" присва

ивается администрацией области 
пенсионерам, имеющим ордена, ме
дали, почетные звания Российской 
Федерации и СССР и трудовой стаж, 
дающий право на пенсию по старос
ти или за выслугу лет.

2. Пенсионеры, получающие 
пенсии от органов по социальным 
вопросам, претендующие на присво
ение звания "Ветеран труда" и про
живающие в городах или районных 
центрах, подают заявления и доку
менты (удостоверения к орденам, 
медалям, званиям) в отделы (управ
ления) по социальным вопросам го
родов и районов области по месту 
жительства (прописки). Пенсионе
ры, получающие пенсии не по месту 
прописки, либо в других ведомствах

НАИМЕНОВАНИЕ НАГРАДЫ
Российская Федерация
Звание Героя Российской Федерации

“За заслуги перед Отечеством" I степени 
“За заслуги перед Отечеством" II степени 
"За заслуги перед Отечеством" III степени 
“За заслуги перед Отечеством" IV степени 
Жукова 
Дружбы
Дружбы народов
Мужества
“За военные заслуги"
“За личное мужество"
Почета
Медали
ордена “За заслуги перед Отечеством" I степени 
ордена “За заслуги перед Отечеством" II степени 
"За отвагу"
"Защитнику свободной России"
“За спасение погибавших"
Суворова 
Ушакова 
Нестерова 
"За отличие в охране государственной границы”
“За отличие в охране общественного порядка" 
“50 лет Победы в Великой Отечественной

войне1941-1945 гг."
■Жукова
знак отличия "За безупречную службу" XV, XX, XXV, 

XXX, XV, L лет
“За отличную службу по охране общественного порядка' 
"За отвагу на пожаре"
“За спасение утопающих" 
Нахимова
Почетные звания
“Народный артист РФ
“Народный художник РФ"
“Заслуженный деятель науки и техники РФ” 
"Заслуженный деятель науки РФ"
“Заслуженный деятель искусств РФ"
"Заслуженный артист РФ"
“Заслуженный учитель школы РФ"
“Заслуженный врач РФ"
“Заслуженный зоотехник РФ"
“Заслуженный ветеринарный врач РФ"
“Заслуженный агроном РФ”
"Заслуженный мастер профессионально- 

технического образования РФ"
"Заслуженный учитель профессионально- 

технического образования РФ"
“Заслуженный художник РФ"
"Заслуженный механизатор сельского хозяйства РФ”
“Заслуженный лесовод РФ"
“Заслуженный изобретатель РФ"
“Заслуженный рационализатор РФ"
“Заслуженный строитель РФ”
“Заслуженный работник культуры РФ"
“Заслуженный шахтер РФ"
“Заслуженный работник торговли РФ"
“Заслуженный юрист РФ"
“Заслуженный мелиоратор РФ"
“Заслуженный землеустроитель РФ"
"Заслуженный архитектор РФ" 
"Заслуженный геолог РФ" 
“Заслуженный энергетик РФ" 
"Заслуженный связист РФ" 
“Заслуженный металлург РФ" 
"Заслуженный работник бытового

обслуживания населения РФ"
“Заслуженный работник жилищно- 

коммунального хозяйства РФ"
“Заслуженный машиностроитель РФ"
“Заслуженный работник нефтяной и 

газовой промышленности РФ"
"Заслуженный химик РФ"
"Заслуженный работник геодезии и картографии РФ" 
“Заслуженный инженер сельского хозяйства РФ" 
“Заслуженный работник транспорта РФ" 
“Заслуженный рыбовод РФ”
“Заслуженный работник сельского хозяйства РФ" 
“Заслуженный экономист РФ"
“Заслуженный работник социального

обеспечения РФ"
“Заслуженный работник текстильной 

и легкой промышленности РФ"
"Заслуженный наставник молодежи РФ"
“Заслуженный работник физической культуры РФ" 
"Заслуженный работник пищевой индустрии РФ" 
"Заслуженный работник лесной промышленности РФ" 
"Заслуженный работник рыбного хозяйства РФ" 
"Заслуженный технолог РФ"
“Заслуженный конструктор РФ" 
"Летчик-космонавт РФ"
“Заслуженный военный летчик РФ”
“Заслуженный военный штурман РФ"

Звание Героя Советского Союза
Звание Героя Социалистического Труда 
Звание “Мать-героиня"
Ордена
Ленина
Октябрьской Революции
“Победа"
Красного знамени
Суворова I степени
Суворова II степени 
Суворова III степени 
Ушакова I степени 
Ушакова II степени 
Кутузова I степени 
Кутузова II степени 
Кутузова III степени 
Нахимова I степени

“Об утверждении порядка и условий присвоения звания “Ветеран труда
2. Довести до сведения област

ных управлений, ведомств, горрайад
министраций, мэрии г.Череповца пе
речень орденов, медалей, почетных 
званий Российской Федерации и 
СССР (1918-1994 гг.) согласно при
ложению №2.

3. Рекомендовать горрайадми
нистрациям, мэрии г.Череповца ввес
ти в штат отделов (управлений) по со
циальным вопросам дополнительную 
штатную численность работников из 
расчета 1 специалист в районах с ко
личеством пенсионеров до 10 тысяч 

ПОЛОЖЕНИЕ УТВЕРЖДЕНО ПОСТАНОВЛЕНИЕМ ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ 
ОБЛАСТИ от 22.06.95 № 379 (Приложение 1)

за умерших кормильцев, дополнитель
но представляют документы о стаже 
работы.

3. Пенсионеры, проживающие в 
сельской местности, претендующие на 
присвоение звания “Ветеран труда", 
подают заявление и представляют до
кументы о награждении в сельские (по
селковые) администрации, которые за
веряют наличие у пенсионеров наград 
или званий подписью ответственного 
лица, скрепляют печатью и направля
ют заявления в отделы по социальным 
вопросам горрайадминистраций.

4. Отделы (управления) по соци
альным вопросам горрайадминистра
ций проверяют представленные пенси
онерами заявления и документы о на
градах, званиях, наличие необходи
мого стажа работы и на заявлении де

ПРИЛОЖЕНИЕ к постановлению главы администрации области от 22.06.95 № 379 (Приложение 2) 
ПЕРЕЧЕНЬ*  орденов, медалей, почетных званий Российской Федерации и СССР (1918-1994 гг.) 

по состоянию на 1 января 1995 года
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и один специалист на каждые следу
ющие 10 тысяч пенсионеров. Создать 
необходимые условия для приема 
документов от ветеранов, выделить 
соответствующие характеру этой ра
боты помещения, оборудовать их те
лефонной связью, разработать гра
фики приема документов от ветера
нов, вручений удостоверений "Вете
ран труда". Назначить ответственных 
лиц за организацию работы по при
своению звания "Ветеран труда” из 
числа заместителей глав админис
траций.

лают отметку “проверено", которую 
скрепляют подписью ответственного 
лица и печатью отдела. В заявления 
пенсионеров, поступившие из сель
ских (поселковых) администраций, 
вносится запись о наличии необходи
мого стажа работы, которая скрепля
ется подписью ответственного лица и 
печатью отдела. Все поступившие за
явления регистрируются в специаль
ном журнале, а затем при наличии у 
пенсионеров оснований для присвое
ния звания “Ветеран труда" горрайад- 
министрации (мэрия г.Череповца) в 
трехнедельный срок направляют в уп
равление по социальным вопросам ад
министрации области ходатайство о 
присвоении звания и список пенсио
неров.

5. На основании представленных

Нахимова II степени
Богдана Хмельницкого I степени
Богдана Хмельницкого II степени
Богдана Хмельницкого III степени 
Александра Невского
Отечественной войны I степени
Отечественной войны II степени

2пудового Красного Знамени 
ружбы народов

Красной Звезды
"Знак Почета", Почета
“За личное мужество"
“За службу Родине в ВС СССР" I степени
“За службу Родине в ВС СССР" II степени 
“За службу Родине в ВС СССР" III степени 
Славы I степени 
Славы II степени 
Славы III степени
Трудовой Славы I степени
Трудовой Славы II степени
Трудовой Славы III степени
“Материнская слава" 1,11,111 степени

“За отвагу" 
Ушакова 
“За боевые заслуги" 
Нахимова 
“За трудовую доблесть" 
“За трудовое отличие" 
“Партизану Отечественной войны" I степени 
“Партизану Отечественной войны" II степени 
"Медаль материнства" I и II степени 
"За отличие в охране государственной границы СССР" 
“За отличия в воинской службе" I и II степени 
“За отличную службу по охране общественного порядка" 
"Ветеран Вооруженных Сил СССР" 
"За отвагу на пожаре" 
“За спасение утопающих" 
“Ветеран труда" 
“За строительство Байкало-Амурской магистрали 
“За преобразование Нечерноземья РСФСР" 
“За освоение недр и развитие нефтегазового

комплекса Западной Сибири"
“За укрепление боевого содружества" 
“За оборону Ленинграда" 
“За оборону Одессы" 
“За оборону Севастополя" 
“За оборону Сталинграда" 
“За оборону Москвы" 
“За оборону Киева" 
“За оборону Кавказа" 
“За оборону Советского Заполярья" 
“За победу над Германией в

Великой Отечественной войне 1941-1945 гг." 
“Двадцать лет победы в Великой

Отечественной войне 1941-1945 гг." 
“Тридцать лет победы в Великой

Отечественной войне 1941-1945 гг." 
“Сорок лет победы в Великой

Отечественной войне 1941-1945 гг." 
"За победу над Японией" 
"За взятие Будапешта" 
"За взятие Кенигсберга" 
“За взятие Вены" 
“За взятие Берлина" 
“За освобождение Белграда" 
"За освобождение Варшавы" 
"За освобождение Праги" 
“За доблестный труд в Великой

Отечественной войне 1941-1945 гг." 
“За восстановление предприятий 

черной металлургии юга"
"За восстановление угольных шахт Донбасса" 
“За освоение целинных земель" 
“XX лет РККА"
"30 лет Советской Армии и Флота" 
“40 лет Вооруженных Сил СССР" 
“50 лет Вооруженных Сил СССР" 
“60 лет Вооруженных Сил СССР" 
“70 лет Вооруженных Сил СССР" 
“50 лет советской милиции" 
“В память 800-летия Москвы" 
“В память 250-летия Ленинграда" 
“В память 1500-летия Киева" 
Почетные звания СССР 
“Народный артист СССР" 
“Народный художник СССР" 
“Заслуженный летчик-испытатель СССР" 
"Заслуженный штурман-испытатель СССР” 
"Летчик-космонавт СССР" 
"Заслуженный военный летчик СССР" 
"Заслуженный военный штурман СССР" 
“Заслуженный пилот СССР" 
“Заслуженный штурман СССР" 
“Народный архитектор СССР” 
“Народный врач СССР" 
"Народный учитель СССР" 
“Заслуженный изобретатель СССР" 
“Заслуженный работник сельского хозяйства СССР" 
“Заслуженный парашютист-испытатель СССР" 
“Заслуженный мелиоратор СССР" 
“Заслуженный конструктор СССР" 
“Заслуженный технолог СССР" 
“Заслуженный машиностроитель СССР’ 
“Заслуженный работник промышленности СССР" 
“Заслуженный строитель СССР" 
“Заслуженный работник транспорта СССР" 
“Заслуженный работник связи СССР" 
“Заслуженный специалист Вооруженных Сил СССР" 
ИТОГО ПРРИЗВЕДЕНО.НАГРАЖДЕНИЙ ------ ----------
’) Доведен до сведения письмом Министерства социальной защиты насе
ления РФ от 15.05.95 № 1752/1-34 

4. Управлению по социальным во
просам администрации области (Ша
банов К.И.), горрайадминистрациям, 
мэрии г.Череповца организовать в 
средствах массовой информации 
разъяснительную работу о порядке 
присвоения звания “Ветеран труда", 
сроках реализации льгот и преиму
ществ для ветеранов, предусмотрен
ных законом “О ветеранах". Обратить 
особое внимание на поэтапное вве
дение в действие закона в связи с 
финансовыми трудностями в текущем 
году. До получения бланков удосто- 

документов управление по социаль
ным вопросам администрации го
товит проекты постановлений главы 
администрации области по присво
ению звания "Ветеран труда".

При присвоении звания “Ветеран 
труда” в журнале учета поступивших 
заявлений в графе “особые отмет
ки" делается запись о дате присво
ения звания, номере постановления 
главы администрации. Заявления 
пенсионеров подшиваются в пенси
онные дела, а не состоящих на уче
те в органах по социальным вопро
сам - в отдельные папки и вместе с 
журналом учета подлежат хранению 
в установленном порядке. До полу
чения бланков удостоверений в пен
сионные удостоверения проставля
ется штамп “Ветеран труда".

кол-во НАГРАЖДЕНИЙ
469
323

2.389 
5.738 

42.156 
2.425.716 
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1.224.593

72.760
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1.580.856 

2.015

2.369
109.987

2614
46.481

977.982
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41.218
611.242

5.534.724

4.569.893 
16.080 

5.210.078 
14.020

2.146.421
56.883
70.992

13.150.473
67.524

138.088
52.602

885.929
32.692
27.771

39.197.179 
170.036 
55.938

8.852
1.469.585

30.643
52.541

759.561
1.028.611

107.542
869.354
353.242

14.933.038

16.399.550

14.259.562

11.268.987
1.831.729 

362.051 
762.456
277.384

1.107.807
69.589

701.700
400.075

16.096.759

68.716
46.354

1.345.528
37.504 

3.710.928
820.088

9.527.275 
10.723.342 
9.842.167

409.153 
1.733.408 
1.445.901 
780.185.

4.000 

208,8 млн.

ГУБЕРНСКИЕ ^НОВОСТИ
WET3

верений вносить в пенсионные удос
товерения штампы “Ветеран труда” 
на основании постановления о при
своении звания с последующим вру
чением удостоверения.

5. Контроль за выполнением на
стоящего постановления возложить 
на заместителя главы администрации 
области Поромонова Е.А.

6. Постановление вступает в силу 
с момента подписания.

Глава администрации области
Н.М.ПОДГОРНОВ.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
главы администрации
Вологодской области

22.06.95 № 378, г.Вологда
О мерах по пожарной 

безопасности в области
В связи с резко наступившей су

хой и жаркой погодой в области со
здалась угрожающая обстановка с 
пожарами. Только за одну декаду 
июня произошло более сотни пожа
ров с ущербом около полмиллиарда 
рублей. С начала года в огне погиб
ло 90 человек, еще 50 получили тя
желые ожоги и трамвы. 10 июня т.г. 
сгорело 2-этажное здание Мережс- 
кой сельской администрации Устю- 
женского района . где одновременно 
размещались школа, библиотека, 
детсад и сама администрация. В тот 
же день от грозы сгорела радиоре
лейная станция в Шекснинском рай
оне. Высокая противопожарная опас
ность сохраняется в лесах области. 
Многочисленные загорания (почти во 
всех районах области) удавалось 
пока ликвидировать, однако дальней
шая засуха может резко осложнить 
ситуацию. Многие хозяйства уже 
приступили к заготовке кормов. Но их 
большая концентрация в одном мес
те чревата опасностью. В прошлом 
году, в течение 2 недель сгорело бо
лее десяти сенных навесов и скла
дов; огнем было уничтожено около 2 
тысяч тонн готовых кормов. В связи 
с изложенным ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Главам городского и районно
го самоуправления:

совместно с главами местного 
самоуправления, хозяйственными 
руководителями, подразделениями 
милиции и пожарной охраны принять 
меры пожарной безопасности, при 
необходимости разработать соответ
ствующие мероприятия;

на период сухой и жаркой пого
ды организовать в сельских населен
ных пунктах, не имеющих пожарной 
охраны, дежурство населения в ве
чернее и ночное время;

исходя из обстановки принимать 
решения о запрещении посещения 
гражданами и автотранспортом лес
ных массивов.

2. Обязать руководителей всех 
форм собственности привести в ис
правное состояние имеющуюся по
жарную и приспособленную для це
лей пожаротушения технику, закре
пить ее за конкретными водителями 
и обеспечить незамедлительный вы
езд на любые пожары и загорания в 
населенных пунктах и лесах.

3. Обязать руководителей сель
хозпредприятий до начала заготовки 
кормов и уборки урожая привести в 
безопасное состояние технологичес
кое и электрооборудование, прове
рить исправность молниезащиты на 
этих объектах.

4. Управлению внутренних дел 
(Головкин Н.В.) организовать провер
ку мест отдыха детей силами сотруд
ников пожарной охраны и милиции, 
провести с ними беседы по предуп
реждению пожаров от детской шалос
ти с огнем.

5. Управлению образования адми
нистрации области (Горячкин А.Н.) 
обеспечить своевременную подготов
ку школ к новому учебному году, про
вести необходимые ремонты систем 
отопления, электроснабжения, проти
вопожарной автоматики, молниеза
щиты в этих зданиях.

6. Главам городского и районно
го самоуправления совместно с со
ответствующими службами организо
вать комиссионнное обследование 
райцентров и крупных населенных 
пунктов с целью принятия конкретных 
решений по сносу бесхозных постро
ек и построек, возведенных без со
ответствующего разрешения, осво
бождению противопожарных разры
вов, устройству подъездов для по
жарных автомобилей к водоисточни
кам.

7. О состоянии пожарной без
опасности и обстановке с пожарами 
регулярно информировать население 
через средства массовой информа-

8. Контроль за исполнением дан
ного постановления возложить на 
заместителя главы администрации 
области Поромонова Е.А.

Глава администрации области 
Н.М.ПОДГОРНОВ.

Награждения
За заслуги в области культуры и 

многолетнюю плодотворную работу 
Указом Президента России от 30 мая 
1995 года № 551 присвоено почет
ное звание “Заслуженный работник 
культуры Российской Федерации"

ну - преподавателю Вологодского му
зыкального училища.

За заслуги в развитии физичес
кой культуры и спорта присвоено по
четное звание “Заслуженный работ
ник физической культуры Российской 
Федерации" 

не - председателю совета ветеранов 
физической культуры и спорта коми
тета по физической культуре и спор
ту администрации Вологодской об
ласти.

I ИЗ НОМЕРА В НОМЕР

Ирина Васильева
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Для тех, кому 
за тридцать

Начало в №№ 11-49
Но время идет, человек растет все 

медленнее, пока не обнаружит, что 
за год не вырос ни на миллиметр. 
Примерно в возрасте двадцати пяти 
лет мы расти перестаем, в крови фак
тор роста убывает, и иммунной сис
теме контролировать почти нечего. 
Почти, но не совсем.

Что же продолжает расти? Есть в 
организме такая ткань, которая рас
тет в течение всей жизни, и неусып
ный контроль за ее ростом и качест
вом необходим ■ это эпителий. Эпи
телий отделяет собственно тело че
ловека от среды, находящейся внут
ри него, но по сути своей являющей
ся внешней по отношению к организ
му. Он выстилает сосуды и сердце, 
селезенку и поджелудочную железу, 
желудок и кишечник, мочевой пузырь 
и почки, печень, пищевод и рот, гор
тань и дыхательную систему. Эпите
лий ЖКТ всасывает нужные вещест
ва и выделяет ферменты, участвую
щие в расщеплении сложных ве
ществ. Он содержит лимфоциты, поз
воляющие защитить организм от аг
рессивной среды. Для организма 
кровь, моча, газы в легких, содержи
мое желудка и кишечника, панкреа
тический сок, слюна и желчные кис
лоты являются внешней средой, пре
образованной и созданной им самим.

В легкие входят канцерогены с ды
мом сигареты, с сизыми выхлопами 
автобусов, с выбросами химкомбина
та или котельной. При кариесе выде
ляются яды и гнилостные бактерии. 
Мы едим горячую, острую, копченую 
и соленую пищу, содержащую мно
жество активных веществ. Защища
ет нас тончайший слой слизистой 
оболочки, которой высланы все внут
ренние органы, эпителий. Если он не 
поврежден, можно даже высосать из 
ранки яд, спасая человека после уку
са змеи. При ранениях, поломках ор
ганизма или отравлении кровь может 
стать ядовитой. В особенно опасных 
условиях работает эпителий рта и 
воротной вены, где кровь втягивает 
в себя из кишечника много ядовитых 
веществ и агрессивные бактерии. 
Аналогично перегружается и портит
ся эпителий кишечника при колитах, 
запорах и эрозиях, когда природные 
механизмы не могут скомпенсирован 
образующиеся яды. При этом очень 
страдает.микрофлора, живущая в ки
шечнике, и вдобавок ко всему она вы
деляет свои вредные вещества. При 
длительном шрессе и заболеваниях 
печени эти яды не могут быть обез
врежены и попадают с током крови в 
эндокринные железы, сердце, мозг, 
глаза, отравляя наиболее ценные 
клетки.

Но первым отравляется эпителий. 
Эта нежнейшая ткань сталкивается с 
оксидантами (недоокисленными про
дуктами) и срабатывается. Так, во рту 
здорового человека ежеминутно по
гибает более 100000 эпителиальных 
клеток. И для того, чтобы проверить 
качество клеток вновь создаваемого 
эпителия, совершенно необходима 
хорошая проверочная служба, силь
ные и в достаточном количестве Т- 
лимфоциты. В каждом из внутренних 
органов есть большое количество 
лимфоидной ткани. Эта ткань выде
ляет пептидные белки, осуществля
ет контроль эпителия и уничтожает 
вредности в органе, где она распо
ложена, при условии нормальной 
жизнедеятельности организма в це
лом и своего органа - в частности. 
Если нет стресса. Кортизоловый 
стресс подавляет защитную систему 
и первыми бросает в топку регуля
торные пептидные белки и Т-лимфо
циты. Рак - это заболевание именно 
эпителиальных клеток. Профессор А. 
Ли с сотрудниками в Гонконге выде
лил в кишечнике язвенника бактерию 
" хеликобактер", стал с нею бороть
ся с помощью антибиотиков и достиг 
хороших результатов в исцелении 
язвенной болезни. Мой опыт позво
ляет заметить, что у многочисленных 
больных с язвой и эрозией желудка, 
приходивших ко мне на прием, обя
зательно были сопутствующие сим
птомы: ослабление клапанов на вхо
де или выходе двенадцатиперстной 
кишки, запоры и нарушение за счет 
этого микрофлоры толстого кишеч
ника. Известно, что простая кишеч
ная палочка, поставленная в небла
гоприятные условия, может тран
сформироваться даже в холерный 
вибрион и распространиться по все
му организму. А при хорошем к ней 
отношении она вырабатывает канце
ролитические вещества, защищаю
щие человека от рака. Гораздо про
ще и рациональнее, на мой взгляд, 
выправить структуру кишечника - 
очистить от травм и конкрементов, ус
транить опущения, укрепить гладкую 
мускулатуру всего желудочно - Ки
шечного тракта. В конце курса - очис
тить печень и желчный пузырь. Регу
лярно на область желудка делать ком
прессы, но вместо грелки использо
вать иппликатор Кузнецова. И усилить 
иммунную систему.

Следует искать утечки энергии, ла
тать дыры, через которые уходит сила 
защитной системы. Это - ГОРЛО, 
ЛЕГКИЕ и ПЕЧЕНЬ. А уж их сохран
ность зависит от многих иных факто

ров. Нужно вывести свой организм на 
режим нормы и обеспечить его на
дежную сохранность. Как? Осознан
ной, хорошо спланированной трени
ровкой, а понадобится - и точно по
добранным неповреждающим лекар
ством.

Сделай сам
очистка

Организм расщепляет вредные ве
щества с помощью ферментов, а за
тем удаляет их. Активность фермен
тов может быть высокой только при 
кислой реакции крови. Помогут вита
мин С, клюква и поверхностное дыха
ние. Ферменты создаются нормаль
но работающей печенью, легкими и 
микрофлорой, находящейся в хоро
ших условиях. Последнее возможно 
при условии нормально функциони
рующего кишечника. В противном слу
чае микробы сами будут выделять 
канцерогены. Для доставки фермен
тов к каждой клетке необходимо обес
печить хорошо развитые лимфатичес
кую и кровеносную системы, особен
но капиллярную сеть. Для облегчения 
работы очистительной системы жела
тельно не перегружать организм пи
щевыми ядами. Хунзы, живущие в Ка
ракоруме в отрогах Гималаев, не зна
ют не только рака, но и вообще каких 
бы то ни было болезней цивилизации. 
Едят они скудно, но естественную 
пищу, картофель и абрикосы. Жела
тельно помочь Целителю, очистив 
компрессами кишечник, печень и со
суды, особенно - капилляры.

Очень хорошо очищают организм 
сорбенты - вещества, способные к 
себе прикреплять яды и потом выхо
дить с ними. Самый лучший сорбент 
- это уголь березовый или осиновый. 
Как приготовить уголь? Вы уезжаете 
подальше от цивилизации, поближе к 
воде, зажигаете костер из старых бе
резовых сучьев, их всегда много на 
дереве. Еще лучше сжечь сухие оси
новые ветки. Дожидаетесь, когда 
сучья станут углем, но еще не золой, 
поливаете их водой, собираете в ме
шочек, привозите домой, высушива
ете и складываете в банку с крыш
кой. Можно использовать сгоревший 
хлеб - порезать, как на сухарики, но 
подержать в духовке чуть подольше, 
пока -не сгорят. Возьмите перед сном 
куссек угля, размером с фалангу 
большого пальца, немножко воды и 
,<94i»*ai*T ‘>-wuaTbj:“>ЫТь
хор. приготовлен и .ли.шёКт тог
да его (егко пожевать и проглотить. 
Или заранее измельчите и высыпьте 
в чашку,'долейте немного воды, раз
мешайте и съешьте. Запейте водой, 
сполосните рот и засыпайте с созна
нием того, что ядов в вашем организ
ме стало меньше.

Можно использовать и информаци
онную очистку с помощью осиновых 
дощечек, вытягивающих ненужное. 
Можно - белый камешек, огонь, тра
ву, воду... Высасывание. Активизацию 
почек, печени и кожи, поверхностное 
дыхание и физкультуру. Доброе со
общество леса. Ванны и компрессы. 
Бесконтактный массаж.

ЦЕЛЕБНОЕ СЛОВО

Важно создать и поддерживать у 
себя и у окружающих положительный 
настрой, повторять заговоры. В тече
ние дня моделировать рассасывание 
опухоли. Например, размешиваешь 
сахар в чашке и - мысль; "Как сахар 
тает, так и опухоль таеГ. Во время 
стирки: "Как грязь уходит, так и опу
холь уйдет.1" Зажгите свечу, пред
ставьте, что опухоль сгорает, как све
ча, попросите: “О, Великий Дух огня, 
сожги мою болезнь, перемени зло на 
тепло и свет!" Ищите и находите пре
красное в жизни. Я хочу, чтобы у вас 
пробудилась любовь к жизни. Гово
рите себе сто раз на дню: ‘Я справ
ляюсь! Я буду здорова! Мой Целитель 
сильный, он все знает и умеет! Мы 
победим!" “Я хочу жить! Я нужна тем, 
кого я люблю! Я буду жить, я справ
люсь! Я сделаю все, что от меня за
висит!" При этом успокойте свои не
рвы, держитесь тише воды, ниже тра
вы. Помните, что-то вы делали не так. 
Болезнь - сигнал, его нужно обрабо
тать и перестроиться.

Укрепляйте свою волю. Помните: 
сначала воля, потом результат, а не 
наоборот. Нет ничего лучше, чем на
чать дыхательные тренировки по 
уменьшению глубины дыхания и за
каливание, сначала - горячим по ло- 
тенцем, потом - холодные обливания. 
И резко сократить рацион питания за 
счет углеводов, жиров и белков. Го
лод для вас - не просто приятное и 
полезное чувство. ГОЛОД - ЛЕКАР
СТВО!

Но в любом случае не теряйте на 
дежду, наступление следует начинать 
немедленно и - в как можно боль
шем количестве направлений. Быть 
последовательным, точным и - ве-

Я привожу тексты заговоров от опу
холи, ураза, так называли ее в наро
де. Произносить их нужно проникно
венно, с верой и надеждой, по 9 раз.

Продолжение следует.

4 июля 1995 года



СЕМЕЙНЫЙ КОШЕЛЕК К € Т А Т И
ТЕЛЕВИЗОР

СЕМЬ СЕКРЕТОВ УДАЧНОМ ПОКУПКИ
А ВДРУГ ЭТО СЕРЬЕЗНО ?

СКУПИТЕ ВСЕ АНЕКДОТЫ.

Присмотритесь к индексу

Нынче выбирать телевизор по 
вкусу - не проблема. В минувшем 
году среднее количество марок 
цветных телевизоров в магазинах 
составляло пять видов импортных 
и два отечественных.

При таком разнообразии, ка
залось бы, выбирать нетрудно. 
Однако любителям импортной 
техники следует знать, что круп
ные фирмы выпускают продукцию 
нескольких категорий качества, и 
каждая из них предназначена для 
эксплуатации в различных стра
нах. К нам часто привозят деше
вые аппараты, например, из Син
гапура, но гарантийный талон для 
стран Азии в нашей стране недей
ствителен.

Иные фирмы выпускают теле
визоры специально для России.В 
таком случае к аппарату должны 
прилагаться инструкции на рус
ском языке, сертификат безопас
ности и гарантийный талон сро
ком на один год. В названии мо
дели должны стоять буквы К или 
МК. Для телевизоров фирмы 
“Сони”, к примеру, этот индекс 
может выглядеть так: KV-MI400K. 
Не покупайте телевизоры, наиме
нование которых заканчивается 
буквами МТ. Например, КМ- 
2185МТ, KV-1485MT (они выпуска
ются для других стран).

Среди импортной электрони
ки знатоки различают "белую” 
сборку - это когда, скажем, теле
визор “Сони” изготовлен в Япо
нии, "желтую” - когда лицензиро-

ванное фирмой производство раз
мещено в одной из азиатских стран, 
а также “красную” - это когда “от
верточные технологии" известных 
фирм применяются на заводах в 
Европе, чаще Восточной.

На МЯКИНЕ 11118111
Лет десять тому назад совет

ские люди узнали потрясающий 
факт: стандарты фирм, выпускаю
щих в Японии бытовые телевизоры, 
в 80 раз жестче требований, предъ
являемых в Англии к военной элек
тронике. Но вот “ нашенский" ры
нок насытился заморской техникой, 
и за свои кровные россияне стали 
спрашивать с фирмачей по полной 
программе. Правда, еще робко. И 
все-таки есть, есть в нашей стране 
смелые люди! Недавно в одном из 
столичных судов рассмотрен иск 
Л.Б. Казачек к коммерческо-произ
водственной ассоциации “Русь”. От
ветчик дважды отверг требование 
истицы обменять неисправный те
левизор “Фунай 2000". Справедли
вость претензий подтвердила и экс
пертиза: дефекты носят производ
ственный характер и ремонту не 
подлежат. Суд обязал “Русь” заме
нить некачественный телевизор на 
качественный, возместить убытки 
истице, в том числе стоимость экс
пертизы, юридических услуг, а так
же заплатить неустойку. За причи
ненные неудобства Л.Б. Казачек 
еще получила с ответчика возмеще
ние морального ущерба в сумме 560 
тысяч рублей. Общая сумма соста
вила 2 миллиона 5 тысяч рублей.

Недавно эксперты конфедера
ции обществ потребителей предъ
явили претензии торгующей в Рос
сии фирме “Самсунг электронике 
Ко”. В ее гарантийном обязательст
ве записано, что покупатель может 
заменить неисправное изделие толь
ко после четырехкратного ремонта. 
Тогда как Закон РФ “О защите прав 
потребителей” предоставляет это 
право уже при первой поломке.

Фирма “Панасоник” в своем га
рантийном талоне указала, что “на-

стоящая гарантия дает покупателю 
единственное и исключительное 
право на выполнение ремонта изде
лия, его части или частей и никаких 
других прав".

Судите сами - нужна ли вам по
купка на таких условиях?..

цветопередачи по знакомому вам 
цвету травы, неба, по лицу челове
ка. ПРО СТАЛИНА.

ТУРИЗМ

КРАСИВО ОТДЫХАТЬ 
НЕ ЗАПРЕТИШЬ
В прежние времена, когда 

существовал Госкомитет по 
иностранному туризму, на от
дых за рубеж можно было по
пасть с помощью только “Ин
туриста”. Сейчас в областном 
центре работают по меньшей 
мере еще четыре туристичес
кие фирмы, которые предла
гают различные туристиче
ские поездки во все концы

Однако, выбирая ту или иную 
фирму, важно не ошибиться. 
Иначе ваш'отдых будет испор
чен. Лучше всего покупать путев
ки в крупных фирмах. Они могут 
предоставлять свои услуги де
шевле мелких. Кроме того, бо
лее солидные туристические 
агентства, заключая договор “на 
отдых”, стараются соблюдать 
все условия, отвечающие “пра
вам потребителя". В контракте, 
заключенном по всем правилам, 
самым подробным образом 
оговариваются: на сколько 
"звездочек” будет гостиница, 
сколько мест в номере, пансион 
или полупансион, экскурсии и 
сопровождающее лицо. Случает
ся, что, помимо оговоренной за
ранее суммы необходимой для i 
отдыха, перед трапом самолета 
с курортников собирают еще 
долларов 50-100. В этом случае 
требуйте расписку в получении 
суммы и сохраняйте все чеки, 
квитанции, по которым должна 
была платить фирма. При под
писании контракта следует ого
ворить и то, что фирма не по
требует с вас денег больше, чем 
стоит тур. Кроме всего прочего, 
опытные путешественники сове
туют оформить медицинскую 
страховку.

Впрочем, обо всех услови
ях вы можете справиться непо
средственно в фирме. Итак, 
если вы решили подышать за
морским воздухом, выбирайте: 
отдел ВАО “Интурист” предла
гает туристические поездки в 
Болгарию, Грецию, Анталью 
(Турция), Египет, Кипр и другие 
страны.

Вологодское бюро путеше
ствий и экскурсий, кроме этих 
стран, советует съездить на 14 
дней в Румынию. Цена путевки, 
в которую входит все, вплоть до 
стоимости проезда, составляет 
445 долларов. А вот самый до
рогой отдых - на Кипре - 720 
долларов за 12 дней.

Мария ПОГУДИНА.

Не гпнипь за дешевизной

Иные люди ищут возможность 
купить вещь подешевле. Телевизо
ры, предлагаемые в палатках, на 
ярмарках, с машин, зачастую дешев
ле, чем в специализированных сало
нах. Как и “товары со склада”, пред
лагаемые по объявлениям: достаточ
но позвонить по телефону - и покуп
ку привезут на дом. Удобно? Да. Но 
рискованно! Аппарат вам и впрямь 
привезут, но могут не дать чек. Или 
не сделают отметку о дате продажи 
в инструкции по эксплуатации.И нет 
уверенности, что все будет в поряд
ке. Скажем, новый телевизор заба
рахлил. А вызванный из гарантийной 
мастерской специалист обнаружива
ет, что распакованный на ваших гла
зах телевизор вовсе не новый... Вы 
звоните по тому телефону, по кото
рому сделали заказ, а вам холодно 
отвечают, что такой фирмы здесь 
нет, что это квартира, а ее хозяйка 
лишь обслуживала каких-то коммер
сантов, передавая им собранные 
заказы.

НВ ТИШ 3BIIK К III8T
Лучше всего покупать телевизор 

в солидном магазине. Но и там сле
дует глядеть в оба! Пусть продавец 
не ссылается на занятость, а обстоя
тельно покажет вам в действии основ
ные параметры: чистоту цвета, пра
вильность цветопередачи, фокусиров
ку, баланс белого, уровень черного 
цвета. Делается это по испытатель
ной таблице на экране. Уточните, как 
этот аппарат принимает сигнал по 
системе ПАЛ, проверьте НЧ - вход для 
видеомагнитофона - хорошо ли вос
производит сделанную при вас запись 
в цветном изображении? Обратите 
внимание на качество и правильность

ЦЕННЫЕ БУМАГИ

НЕХИТРЫЕ
Немало вологжан изъявляют желание приобрести 

акции той или иной компании. Однако многим не хва
тает элементарных знаний. Например, реклама “МММ" 
о привилегированных бумагах может ввести в новое 
заблуждение. На самом деле привилегированными 
могут быть только акции - ценные бумаги, коими не 
являются бумаги, выпущенные "МММ”.

Теперь по существу вопроса. Есть ли смысл поку
пать акции предприятий? Специалист “Вологдаинве- 
ста" Алексей Романов заметил: если вы хотите полу
чить доход или сохранить свои сбережения, можно 
приобрести ценные бумаги того или иного предпри
ятия. Важно правильно выбрать - какого. В этом вам

СТАТИСТИКА

Как пшормить покипки

Первым делом убедитесь, что 
телевизор не имеет механических 
повреждений, опломбирован плом
бами завода-изготовителя (для оте
чественной аппаратуры), а заво
дской номер на телевизоре соот
ветствует номеру, указанному в ин
струкции по эксплуатации. В ней, 
кстати, продавец должен сделать 
отметку о дате продажи и поставить 
штамп торговой организации. Не 
забудьте, что в инструкции должна 
быть отметка ОТК завода-изготови
теля, дата выпуска телевизора с 
указанием заводского номера как 
телевизора, так и кинескопа. Разу
меется, при покупке в магазине вам 
должны выписать чек.

Что давт гарантия
Но вот беда - новый телеви

зор вышел из строя. В течение га
рантийного срока вы имеете пра
во заменить его на другой такой 
же марки. Если вы уверены, что 
аппарат сломался не по вашей 
вине, то сразу заявите письмен
ную претензию магазину. Свои 
позиции вы можете подкрепить 
документально, пригласив масте
ра из гарантийной мастерской. 
После того как мастер установит 
неисправность, он должен зафик
сировать этот факт либо в паспор
те на изделие, либо в отдельном 
документе. Если мастер отказыва
ется зафиксировать неисправно
сти, то обращайтесь в бюро то
варных экспертиз - оно есть в ка- 
ждом городе. А направление на 
экспертизу можно получить с по
мощью местного союза потреби
телей или антимонопольного 
управления, где есть отдел по за
щите прав потребителей.

• Окончание в следующем 
выпуске “Семейного кошелька”.

ПРАВИЛА
помогут в “Вологдаинвесте”, который, «'слову, рас
пространяет ликвидные акции "Олби-дипломат", 
“Дока-хлеб”. Здесь вам помогут сориентироваться по 
росту курсовой стоимости акций, размеру дивиден
дов, спрогнозировать, какая отрасль промышленно
сти будет давать прибыль через год, два, а значит, и 
принесет вам доход по акциям.

И, наконец, решив заиметь акции, важно помнить 
нехитрое правило: их надо покупать “в яме”, то есть 
когда все продают, и стоимость акций наиболее низ
кая.

Елена СВЕТЛОВА.

Потребление продуктов питания 
населением области за I квартал 

(По данным бюджетного обследования домохозяйств)
в среднем за месяц на члена семьи

1 квартал
1995 г. в % к

1994 г.
Мясо и мясопродукты (в пересчете на мясо) 4.4 89
Молоко и молочные продукты (в пересчете на молоко) 18.3 78
Яйца, штук 12 81
Рыба и рыбопродукты (в пересчете на рыбу) 0.8 87
Хлебные продукты (в пересчете на муку) 8.3 98
Овощи 4.6 111
Картофель 9.4 117
Фрукты 2.1 95
Сахар, вкл. израсходованный на кондитерские изделия 2.8 105
Масло растительное, маргарин и другие жиры 0.4 104

В I квартале по сравнению с соответствующим периодом прошлого года 
снизилось потребление мясо-молочных продуктов на 11-22%, рыбных на 13%, 
яиц на 19%, фруктов на 5%, хлебных на 2 процента. Возросло потребление 
овощей, картофеля на 11-17%, растительного масла и жиров, сахара на 4-5 
процентов.

Калорийность потребленных продуктов снизилась на 3 процента и соста
вила в среднем за сутки на человека 2344 к/калорий.

Областной комитет государственной статистики.

СЕРВИС

ПОЧЕМ "ПОСТОЙ"?
Вологда. Стоимость проживания в гостиницах города колеблется от 

трех до десяти долларов в сутки. Самый дешевый одноместный номер в 
гостинице “Спорт" - 25 тысяч, а двухместный - в “Октябре” - 15 тысяч руб
лей. Самые дорогие одноместные номера в “Гостином доме” (“Октябрь
ская”), в “Вологде" и в гостинице администрации области. Удовольствие 
провести там ночь обойдется клиенту в 50-60 тысяч рублей. Граждан с 
вологодской пропиской, нуждающихся в жилье, пустят во все отели, за 
исключением гостиниц “Северная”, “Октябрь” и “Спорт”.

Кстати, иностранные гости платят за точно такие же номера почти в 
три раза больше.

Стоимость номеров в гостиницах города Вологды (тыс. руб. в сутки)
Гостиница 1-мест. 2-х мест. Гостиница 1-мест. 2-х мест.
“Гостиный дом" 50-60 54 “Спорт" 25 20
“Вологда" 52 46 Гостиница администрации
“Октябрь" 15 области 61,7 44,7
“Северная" 35 30
"Спутник" 26-43 21-40 Андрей СЫЧЕВ.

САРАФАННОЕ РАДИО

ЭКОНОМНОГО
НОГИ КОРМЯТ
Да простит нам читатель за пе

рефразирование известной пого
ворки. Но, на наш взгляд, в дейст
вительности так и получается - по
бегаешь побольше в поисках где 
что подешевле, глядишь, - и сэко
номил тысячу-другую. Благо, если 
есть на такие поиски время. А если 
его нет? Часто бывает, что узнаем 
мы про более низкие цены в том 
или ином магазине от соседки, ко
торая вчера там-то видела.., от со
служивцев, которые сегодня встре
тили случайно отличные и недоро
гие... А что, если такое “сарафан
ное радио’ взять да сообща орга
низовать? Подмога всем была бы 
неплохая.

Предложение сделано, дело за 
вами. Пишите (адрес в газете ука
зан), звоните: 5-24-64 и сообщай
те, где недорого можно купить не
плохой товар. Газета напечатает 
вашу информацию.

А для начала советуем вам по
сетить небольшой, но очень содер
жательный вологодский магазин
чик. Содержательный, поскольку 
купить в нем можно много чего - и 
продукты, и одежду-обувь. Судите . 
сами:

сахар-песок 
соус "Кетчуп" 
шпроты 
супы (в пакетах) 
колбасы: 
вареная 
копченая 
сардельки 
корейка, грудинка

- 3.100 руб.
- 3.000 руб.
-3.100 руб.
■ 2.600 руб.

■ 14.500 руб.
- 19.000 руб.
- 14.000 руб.
- 16.000 -
■ 17.000 руб.

Конечно, цены могут несколько и 
подрасти, но все равно будут ниже, 
чем в других магазинах города.

Находится это “чудо” вологод
ской торговли напротив ликеро-во
дочного завода, на ул. Ill Интерна
ционала, и принадлежит АО 
"ВОМЗ”.

Елена СВЕТЛОВА.

или Куда придем "Кратким курсом"?..
В конце прошлого года в журнале "Биз

нес и учет в России", издающемся в Санкт- 
Петербурге, под заголовком "Краткий 
курс..." был опубликован довольно вну
шительный по объему труд, представлен
ный редакцией как сенсация нашего ты
сячелетия. О его коллективном авторе, на
звавшемся "Внутренним Предиктором 
России", в предисловии говорится так: 
"Представители разных профессий, воз
растов и национальностей, эти люди со
вершили интеллектуальный подвиг, соз
дав новую концепцию мироустройства." А 
их анонимное авторство вызвано "требо
ванием все той же концепции нового ми
роустройства, при которой не должно 
быть гипноза авторитетов. В новом об
ществе люди должны самостоятельно раз
личать добро и зло".

В новом - пожалуй. Но пока оно еще
только создается, и в людях живет неис- цепции.

требимый интерес к творцам сенсационных 
открытий, мы решили хотя бы чуть-чуть при
поднять завесу инкогнито с авторов “новой 
и единой концепции мироустройства", спо
собной, как они утверждают, обеспечить 
процветание не только россиянам, но и все
му человечеству. Тем более, что и сам 
"Внутренний Предиктор России" в послед
нее время испытывает острую потребность 
в контактах с широкой аудиторией и про
паганде своего учения. Во имя этого он и 
решил провести в Санкт-Петербурге конфе
ренцию под девизом "Россия - человечест
ву. Курсом жизни и человечности". Вот 
этим-то событием и воспользовались для 
встречи с одним из авторов "Краткого кур
са..." - Сергеем Чачиным.

Свою беседу с ним наш корреспондент 
начал ,с просьбы пролить свет на сущность 
"Внутреннего Предиктора России" и его кон-

- Предиктор - это "предука- 
затель". Если поискать аналогии 
в истории, то можно обратиться 
хотя бы к роману Пруса "Фара
он". В России яркий пример дея
ний предиктора - Сергей Радо
нежский. Появление предуказа- 
телей характерно для перелом
ных моментов, катастрофических 
состояний общества, в котором 
сейчас находится Россия. В та
кие ответственные моменты на
род выдвигает из своих глубин 
личностей, которые способны 
разобраться в причинах и след
ствии создавшегося положения. 
Все мы осознали, что находимся 
на общем космическом корабле 
по имени Земля, а потому нам 
нужна новая и единая концепция 
мироустройства. И теперь она 
есть. Издание “Краткого курса...” 
послужит началом конца всевоз
можных разрушительных учений, 
таких, как марксизм, нацизм, ли
берализм и другие. Наша концеп
ция показывает все скрытые изъ
яны программ антинародных пар
тий и движений, и их лидерам 
больше не спрятаться за- фразы 
о возрождении,  Ро^^И^сем им 
- Гайдару, Жириновскому, Зюга
нову, Явлинскому и прочим - при
дется или уйти со сцены в небы
тие, или соответствовать требо
ваниям нового мироустройства.

- Так кто же вы такие, Сер
гей Яковлевич, и сколько вас?

- Конкретное число я, есте
ственно, назвать не могу, да и 
юридически мы никак не оформ
лены. Мы как раз утверждаем, 
что бесструктурный способ 
управления информационными 
потоками - это то, чего всегда не 
хватало. Ну, а кого объединяет 
"Внутренний Предиктор России", 
вы сегодня могли видеть на кон
ференции: многие выступали, 
излагали свое видение проблем 
и путей их решения.

- К сожалению, для непод
готовленного человека не все 
было понятно. А ведь учение, 
за которым, как вы утверждае
те, будущее, должно быть дос
тупным для понимания...

- Конечно, мы обращаемся к 
понимающим. С истиной не по
споришь. В "Кратком курсе...” 
жестокий приговор вынесен и на
роду, составляющему в своем 
большинстве ведомую управлен
ческой “элитой” толпу. Каждому 
из нас предстоит заглянуть в 
свою душу и признать, что он был 
одним из стада, слепо верил “ав
торитетам", рассуждал переска
зами навязанных мнений. Мы 
живем при глобальном кризисе 
управления. Он проявляется во 
всем: в экологии, экономике, в 
разного рода конфликтах. Но ни
кто из политиков и экономистов 
не ставит прямо вопрос о его 
причинах. А мы их все назвали - 
в "Кратком курсе...”, а еще рань
ше - в “Мертвой воде".

- А почему на “надпартий
ной конференции”, каковой 
она была провозглашена, так 
много было разномастных пар
тийных представителей даже 
среди ораторов?

- Партия - часть народа. Вот 
в России - 85 процентов русских. 
Естественно, должна быть "Рус
ская партия”. И она есть. Вер
нее, пока это движение, и я в 
нем участвую, сотрудничаю с 
людьми, которые ее возглавля
ют. Один из “Внутренних Пре
дикторов России” состоит чле
ном "Русского национального 
собора”, другой - помощник 
Жириновского. И это естествен
но, потому что мы призываем 
русский народ, всех россиян

объединяться на базе единой кон
цепции. Плюрализму фактов долж
но быть противопоставлено един
ство мнений. Такова наша точка 
зрения, которая позволяет нам 
очень активно и очень тесно со
трудничать со всеми партиями.

- А вы не пробовали вашу кон
цепцию управления направить по 
ее прямому назначению - прави
тельству?

- Мы работаем тесно со струк
турами, которые информируют Пре
зидента. К сожалению, большего 
сказать не могу... Придет время, 
будет сказано больше. А вообще 
говоря, мы сотрудничаем со всеми 
структурами. В Москве нашу ин
формацию регулярно получают в 
Государственной Думе. У нас хоро
шие связи с рос’сийско-американ- 
ским пресс-центром: самую свежую 
информацию туда отправляем от
крыто - чтобы ни у кого не было на 
этот счет никаких иллюзий.

- Ну, а на местах, в таких ре
гионах, как, скажем, наша Воло
годчина, что-нибудь приемлемо 
уже сейчас или придется ждать, 
пока ваша концепция будет реали
зована в глобальных масштабах? .

- Поскольку регион - часть це
лого, он может пользоваться в пол
ном объеме той методологией, ко
торая изложена в “Мертвой воде” 
и “Кратком курсе..." То есть, по 
нашей концепции все процессы - 
взаимоохватывающие, вложенные 
друг в друга по принципу русской 
матрешки. Кстати, мы с готовно
стью предприняли бы поездку в 
Вологду и провели семинары с 
управленцами, будь на то их воля.

- Сможет ли воспользоваться 
вашей концепцией тот, кто сейчас 
начинает свой путь к вершинам го
сударственного управления, то 
есть кандидаты в депутаты разных 
уровней,в президенты?

- Да, мы даем пить “мёртвую 
воду” и “элите”, и народу, любому 
человеку. Ибо, если это друг, еди
номышленник, то он будет только 
здороветь и богатеть. Если же 
враг... Помните: в сказках Змею 
Горынычу тоже давали “мертвую 
воду" - чтобы чудище слабело и 
погибало.

- Но если вам все равно, в чьи 
руки попадет такая мощная управ
ленческая методология, то не впо
ру ли нам испугаться за будущее 
России? Ведь среди рвущихся к 
власти есть приверженцы челове
коненавистнической идеологии.

- В действие вступил Закон вре
мени. Россияне первыми осознали 
иллюзорность смены форм одной и 
той же Библейской толпо-”элитар- 
ной" цивилизации. Что было: рабо
владение, феодализм, капита
лизм... Дальше движение застопо
рилось, и все человечество оказа
лось на грани катастрофы. Россия
не первыми сказали: “Так жить 
нельзя!” Теперь им предстоит по
знать истину: жить иначе можно 
лишь при условии, когда каждый 
примет на себя всю полноту ответ
ственности перед БогоМ, своей 
семьей и Отечеством.

- Божьей воле в вашей кон
цепции уделяется довольно 
большое место. В то же время 
там очень частые ссылки на мар
ксиста Сталина. Кстати, на ва
шем пиджаке - значок с изобра
жением “отца народов”...

- Зная и марксизм, и Библию, 
Сталин понимал еще и то, с кем и 
чем идет противоборство. Да, ему 
не перед кем было отвечать за 
свои действия, кроме как перед 
своей совестью и Богом. Вопрос 
только в том: где кончалось его 
личное понимание и начиналось 
водительство свыше? “Мертвая 
вода" - это символ коллективного

Сталина, который идет на смену 
коллективному Троцкому. Имен
но Сталин заложил основы кон
цептуальной власти, идущей от 
народа: он расширил социаль
ную базу управленцев, приоб
щил к информации большое чис
ло людей. Но у него обратные 
связи управления информацион
ным потоком, к сожалению, были 
замкнуты через репрессивные 
органы и не срабатывали. Этой 
проблемы Сталин решить не су
мел. А нам это удалось, так как 
мы управляем информационны
ми потоками бесструктурно. Ни
кто из нас ни копейки за эту ра
боту не получает. В России все 
великие идеи рождались в не
структурных органах. Я лично с 
апреля прошлого года - безра
ботный. Зато стало много сво
бодного времени для популяри
зации нашей концепции... А воз
вращаясь к вашему вопросу, по
советую: скупите все анекдоты 
про Сталина и найдите хотя бы 
один, унижающий его достоин-

- Силен, видно, страх, запрет, 
привитый иамтрнетически... '

- Я понимаю ваш скептицизм, 
но мы готовы к тому, что не все 
и не сразу поймут и воспримут 
идеи “Внутреннего Предиктора". 
У нас впереди трудный путь, и мы 
пошли по нему.

- Вас не смущает, что ваша 
концепция смахивает на исти
ну в последней инстанции?

- Мы это отрицаем и говорим: 
можете нас критиковать, но сна
чала: положите рядом равную по 
уровню концепцию. Ведь разгер
метизация всех знаний, и в пер
вую очередь, управленческих, 
это главное, что есть в “Мертвой 
воде" и “Кратком курсе". Имен
но недостаток знаний, информа
ции заставляет людей шарахать
ся из. краййостй в крайность. 
Посмотрите:, наплодили парал
лельных партий, обществ, движе
ний. Например, какая разница 
между "Памятью" и “Мемориа
лом”, если второй переводится 
тоже как "память"? А пока народ 
мечется между ними, этой его 
двойственностью управляют - 
через подсознание. И направля
ют - то на Белый дом, то еще 
куда-нибудь. А прочитав наши 
труды, люди не будут этого де
лать, поскольку приобретут це
лостность мировосприятия. Это 
- наше главное оружие.

- Будем надеяться, бес
кровное?

- Разумеется. Хотя, если ра
зобраться... Дело в том, что с 
некоторыми нашими оппонента
ми, извращавшими суть концеп
ции, вдруг стали происходить 
несчастные случаи: то глаз себе 
выбьют, то на столб наедут...

- Мистика какая-то!
, - Мистика - это тоже инфор

мационная категория, и она 
столь же реальна, как и все ос
тальное. А вообще, все возмож
ные состояния мира заданы Бо
гом. Для него нет ни времени, ни 
пространства, и все - в руках его.

Беседовал 
Борис ГРАБОВСКИЙ.

Санкт-Петербург - Вологда.
В качестве послесловия. 

Можно было бы только порадо
ваться тому, что в глубинах рус
ского народа так велик мысли
тельный потенциал и неуемная 
жажда к совершенствованию ми
роустройства. Однако вряд ли 
имеют будущее концепции, осно
ванные на отрицании и противо
борстве. Россия от них устала.

Б. Г.

4 июля 1995 года .. ГУБЕРНСКИЕ WHOBOCTM



ВСЕ, КАК В ЖИЗНИ
В эту историю я “вложила” две. Обе произошли с моими 

близкими приятельницами. Одна из них сейчас живет в Моск
ве. Имеет семью, детей. Другая мыкает свой век одна. Пер
вая из них - учительница, другая - врач. А сердца у них у обе
их ранены счастьем... трагичной любви.

Школа почти во дворе дома, 
но Анна Дмитриевна, как Дени
ске вернуться с занятий, то и 
дело снует к окошку - не идет ли 
внук? Увидит его - бежит ставить 
обед на огонь. Привыкли, чтобы 
горяченькое было всегда вовре
мя. Мужичок ведь. Один в семье.

Дочка родила его на сороко
вом году. Для себя. Полюбила 
неплохого человека, с виду кра
савца, сердцем - добрее не бы
вает. Но женатого. Он ей гово
рил: "Брошу все. Только позови!" 
Она, напротив, сама оставила 
нажитое, работу и уехала к ма
тери. В то время Анна Дмитри
евна служила в парторгане - ма
шинисткой. Правил держалась 
строгих. Дочь свою все страща
ла: "Принеси мне только в подо
ле - убью". Тут и этика, и эстети
ка, и философия семейного вос
питания. Люба, так зовут дочь, 
даже не помышляла родительни
цу ослушаться. Скажет та ей, что
бы с вечеринки быть в десять. 
Ровненько, как солдат с увольни
тельной, прибывала в 22.00. Не 
разрешит мать с кем дружить - 
рвала всякие отношения хоть с 
девушкой, хоть с парнем.

После двадцати она станови
лась очень похожей на мать. На 
любых мероприятиях - на виду. 
Одна-одинешенька. Некоторые 
девчонки “во всеуслышание" ста
новились женщинами, пройдя 
через неприятное отделение ги
некологии. Другие бросали ин
ститут - уезжали со своими мужь
ями. Таких, как она, красноди- 
пломниц, на весь курс осталось 
трое, все они получили престиж
ное распределение в старинный, 
очень уютный райцентр. В одну 
школу. В одночасье Люба стала 
Любовью Петровной - препода
вателем английского и немецко
го языков. Ее даже с большим во
одушевлением выбрали секрета
рем партячейки.

“Засосали” собрания, совеща
ния, отчеты... А также подготовка 
уроков, тетрадей. Хоть городок и 
был неплохим, хоть школа и чис
лилась в передовых в районе, 
дети,-мягко 'говоря, оставляли 
желать лучшёго.„У мцрда„р.одц- 
тели, работники местного ликеро
водочного завода, крепко “подда
вали". Не то, чтобы в дневник за
глянуть, детей своих не видели 
неделями. Девчонки ходили в рва
ных колготках, у парней брюки по
ходили на тряпки. Нет, не у всех, 
конечно. И однажды на встрече с 
родителями сказала об этом. И о 
том, что можно иметь лучшее в 
области школьное подсобное хо
зяйство и... бездуховных учени
ков. “Не лучше ли оставить нам 
поросят и вглядеться в юные 
души?” - спросила она у родите
лей, у своих коллег.

Ее, конечно, не поняли. Она 
позвонила матери. Анна Дмитри
евна прямо-таки огорошила ее 
своим выводом: "Надо тебе от
туда удирать. Сиди и жди. Все

сделаю сама.” При всей своей об
щественной правильности эта не
молодая женщина была эгоистич
на в личном. Она считала, что ни
кто, кроме самого человека, не 
вправе решать за него. Однако 
Любу воспринимала как часть себя, 
поэтому так ревниво относилась к 
ее проблемам. Дочь не имела пра
ва таиться. В детстве мать просто- 
напросто кричала на нее. Потом 
подневольная откровенность стала 
привычкой, которая, впрочем, не

НЕ ПЕН
Лето. Жара! Пить хочется. И ис

купаться бы не мешало...
В чем же дело? Вот она, речка: 

струится, манит прохладой и свеже
стью. Зачерпни пригоршнями эту 
живительную влагу, окунись с голо
вой в эти бодрящие струи!

Припоминается, как в детстве, 
свесившись с берега, втягивал в себя 
речную воду. Так было вкусно!

И еще: бабка-соседка часто про
сила принести речной водички для 
самовара - у речной был особый 
вкус, несравнимый с колодезным, и 
бабка блаженствовала, прихлебывая 
чаек из блюдца.

Давно ли это было? Можно так 
сказать: когда в Сухоне водились 
пескари и раки, эти живые индика
торы чистоты водных бассейнов. 
Стайками пескарей тогда буквально 
кишели речные отмели и заводи, и 
пацаны ловили их чуть ли не на го
лый крючок, унося домой целыми 
связками.

Попробуйте сейчас поймать хоть 
одного пескаря или рака. Говорят, 
где-то возле Ферапонтова еще во
дятся - так сказать, аномальное яв
ление, нетипичное для нашего про
грессивного времени...

Ну так что - нырнем? Окунемся?
А аншлаг видите: “Купаться в 

черте города запрещено”.
Но и за чертой не стоит, если 

дорожите здоровьем и не хотите под
хватить какую-нибудь заразу.

Дожили, дохозяйничались, допо- 
коряли... Как же это нам удалось так 
быстро, в течение жизни одного по

С О Ц И Ч А1
спаситель был необыкновенен 
своими зелеными глазами. Как за
травленный зверек, взглянула 
Люба в изумрудный омут. И утону
ла в нем. Всю дорогу всматрива
лась боязливо в незнакомого муж
чину и понять не могла, откуда 
вдруг появилась эта беспомощ
ность, никогда не было такой оби
ды, такого бессилия.

- Деньги отдам, - сказала она 
ему быстро, - сразу, как приедем.

- А как же! Сразу и отдашь. Ты 
же порядочная учительница.

- Откуда это видно?
-Аккуратная, красивая и боязли

вая.
- А вы?
- А мы - поп!

КРЕСТ
ПЕЧАЛИ
тяготила. А уж в молодости "мутти- 
боязнь” явилась твердым стерж
нем, за который держалась девуш
ка. Глубоко в душе она была мате
ри благодарна ’за то, что так вос
питана, а не так, чтобы родства сво
его и себя не помнить.

Как мать сказала, так она и сде
лала: в районо пришел запрос на 
Любу из областного центра. Сунув 
деньги в карман легкого пальто, 
прихватив чемоданчик, подалась на 
станцию. Вышла из общежития и 
обомлела. Кто на велосипеде, кто 
так, стояли нестройно ее ребятиш
ки у порога - цепкими взглядами 
впивались в нее двоечники и тро
ечники. “Господи, - подумала Люба,
- как в кино: благодарные ученики 
не хотят расставаться с любимой 
учительницей”. А вслух сказала: 
“Ладно, до свидания. Девчонки - 
чаще крутитесь у зеркала, а парни
- чистите зубы ежеутренне. Вы все 
мне очень нравитесь, поэтому ос
тавляю вам на память сгусток сво
их нервов". Сдунула с ладони этот 
невидимый комочек и побежала.

Народу в вагон набралось 
уйма. Проводница качнула Любу 
сначала в одну сторону, потом в 
другую.: “Давайте, девушка, я вас 
обилечу". Учительница сунула руку 
в карман - денег не было. Их во
обще не оказалось. Потеряла или 
украли - дело десятое. Ей нужно 
было ехать, и она сказала: “Прие
ду в город - принесу вам штраф, и 
за проезд отдам. Можно даже че
рез милицию...” Со словами “раз
велось умных-то на мою шею” про
водница стала толкать симпатич
ную “зайчиху” к выходу. Стыдно 
было, горько и обидно. Но тут она 
услышала уверенное: “Оставьте 
дитя, возьмите деньги”. Люба 
обернулась и увидела его... Высо
кий мужчина стоял, оказывается, 
почти рядом, она его не заметила 
потому, что вообще "не видит” 
мужчин с бородами. Не понимает: 
молоды они или в годах, красивы 
или дурны, добрые или злые. А ее

- Потрясающе! - пришла, нако
нец, в себя Люба. - А я есть комму
нист.

- Вот и наказывает тебя и всех 
коммунистов Бог за то, что идола 
себе сотворили.

- Идол - это, похоже, Ленин?
- А кто же! Его даже земля не 

принимает за то, что хотел веру 
людей в Бога отобрать...

В те годы о таком даже шепо
том не говорили!

Люба всмотрелась в него. Во
все не старый. Как все мужчины. 
Мирские. Долго не отводит от нее 
взгляда. Нежного и внимательного. 
Когда в городе прощались, Люба 
испугалась. Вот он, отец Павел уй
дет - и она потеряется. Потому что 
почувствовала, что душой слаба. А 
с этим “заболеванием" не к кому 
было идти. Не смутился Павел Сер
геевич, не упрекнул за такое откро
вение, а лишь сказал: “В городе не 
оставайся, возвращайся, приходи 
ко мне”.

Долго судачили в райцентре о 
причинах Любиного возвращения, 
но никто не мог догадаться об ис
тинной - она полюбила. Павел Сер
геевич бывал у нее редко, но все
гда приндвиА необыкновенное чти
во - духовные книги. Самые инте
ресные из них Люба знала наизусть: 
"Господи, окропи в моем сердце 
росу благодати Твоея...” Просила у 
Бога: “Господи, даждь мне слезу, и 
память смертную и умиление...” Она 
не стала верующей, принять веру 
всем сердцем не получалось, она 
стала уважать веру. А через это ува
жение поняла безвыходность своего 
положения. Решила уехать. Но не 
просто, а с ребенком. Ее желание 
не показалось странным любимому. 
И однажды он принес ей серебря
ный крестик на простой нити и на
дел ей этот крест, уходя под утро...

Домой к матери она вернулась 
в конце лета. “Ма, - сказала Люба 
у порога, - я в подоле принесла”.

- А это уже и без слов видно, - 
холодно хлестанула та в ответ.

Сын родился крупным - на 
“три шестьсот". В роддом мать 
приехала за ней с помпой: на 
двух машинах, с сестрами, близ
кими подругами. Удивленному 
медперсоналу сказала: “Папа 
ребенка засекречен".

А папа Дениса, как того и тре
бовала Люба, ни разу не объя
вился.

Зато необыкновенный кре
стик надежно хранил Любу и 
сына. Целых 16 лет.

Парень рос таким, каким и 
хотела его видеть... бабушка. С 
ней и матерью не заискивал, не 
сюсюкал. Всегда был главным. 
Если видел, что между ними, жен
щинами, назревает скандал, тре
бовал перехода к “мирным пере
говорам". Бабушке ничего не да
вал делать - приду из библиоте
ки, из школы, все сделаю сам. А 
в читалку он ходил, чтобы духов
ную литературу там изучать. 
Люба узнала об этом и обомле
ла. Сказала как-то сыну: “По отцу 
твое увлечение". И добавила: 
“Кончишь школу, скажу, кто он 
такой”.

Люба не могла на него нагля
деться - копия отца. Не могла 
наслушаться - разумный и доб
рый. Нетребовательный. Тряпка
ми не увлекался. Своей целеуст
ремленностью удивлял и опытных 
педагогов. Решил выучить анг
лийский - за полгода это сделал. 
Не научился сразу плавать - по
шел на повторный “круг" в сек
цию. Не болел. Денег у женщин 
своих на карманные расходы не 
просил - зарабатывал дворником. 
Мужичок превращался в мужчи
ну. Анна Дмитриевна ни разу не 
сказала беззвучной дочери сво
ей, что только и жива тем, что 
есть внук Денис. Верила: дочь ее 
поняла и простила. Люба же жила 
так: шестнадцать лет для нее 
светило солнце.

... Анна Дмитриевна еще раз 
выглянула в окно. Долговязый 
Денис щедро ей улыбнулся.

- Ба, я быстро, мне сегодня в 
институт на подготовительные 
курсы и на тренировку, - с поро
га заявил он. - Ждите меня.

Но домой он вернулся не 
праздничный, и не сам - его при
вел друг, еле живого. “Поздравь 
меня, мама, - еще пошутил он, - 
я получил боевое крещение. 
Меня избили..." И назвал имя 
парня, кОТойый .садистски его 
избил в’7^?Ц1лте института.

Пока ждали вызванную ско
рую, мать и бабушка расспроси
ли все у flpiyra. Оказывается, их 
Денис просто1 не понравился па
цанам из соседней школы за то, 
что он не такой, как все. К нему 
липли девчонки за его элегант
ность и доброту, учителя с ним 
"выкались”,- За все время учебы 
в школе он не обидел ни одного 
малыша. Это, как поняли женщи
ны, - причина избиения. А повод 
неизвестен.

Били его профессионально. 
Лучшие нейрохирурги города не 
могли ничего сделать. Умер Де
нис на операционном столе.

... В последнюю дорогу мать 
сняла нательный крестик и наде
ла на сына. И любви не стало.

Мелания ДУНАЕВА.

БИБЛИО

Иван да Марья паюс Тамара
- Что-то ты сегодня поздно пришла, видно, вас в школе совсем 

заучили, - голос Тамары Даниловны Трапезниковой звучал мягко и 
по-матерински ласково.

- А у нас в классе такое случилось, - взмахнула руками изящная 
девчушка. Тамара Даниловна слушала, не перебивая. Чувствовалось, 
слова девочки ей небезразличны.

Тамара Даниловна Трапезнико
ва - заведующая Костинской сель
ской библиотекой Шекснинского 
района. Но библиотека скорее на
поминает большой уютный дом, где 
всегда рады гостям, чем простое 
хранилище книг. Люди приходят к 
Трапезниковой не только, чтобы 
взять книги, журналы, просмотреть 
свежие газеты. Они приходят, дабы 
облегчить душу, поделиться сокро
венным. Заведомо зная, что Тама
ра Даниловна, если не сумеет дать 
совета, то просто выслушает и под
бодрит. Наверное, сельскому биб
лиотекарю и нельзя быть другим. И, 
помимо навыков сугубо профессио
нальных, он должен быть и режис
сером, и актером, и психотерапев
том.

Глядя на Тамару Даниловну, 
удивляешься, где она черпает 
энергию, идеи, чтобы успеть сде
лать то, что в городской или обла
стной библиотеке делает не один 
десяток людей: проводить вечера, 
которые становятся поистине теат
ральным действом, самой быть в 
курсе новинок литературы, управ
ляться с домашним хозяйством..

- Да все как-то само собой по
лучается. Люблю книги, людей, с 
которыми работаю. И если за день 
я не прочитала ни строчки, значит, 
он прожит зря, - смеется Трапез
никова.

На первый взгляд, у Тамары 
Даниловны действительно все само

собой получается. А если присмот
реться, то за этим стоит четкая сис
тема работы, в которой нет мело
чей. Допустим, только для того, 
чтобы провести вечер, Трапезнико
вой нужно просмотреть большое 
количество литературы, пропустить 
прочитанное через себя, “завести” 
людей, которые станут ее помощ
никами. А вечера и праздники Та
мара Даниловна проводит не толь
ко посвященные юбилею или твор
честву поэтов и писателей. Ее од
носельчанам очень нравятся теат
рализованные действа, адресован
ные датам церковного календаря, 
именинам.

- Мы же русские люди, а порой 
не знаем своих корней, националь
ных традиций, - размышляет Тра

пезникова.
Праздники, проводимые Тама

рой Даниловной, разнообразны. 
Надолго запомнится в деревне день 
Крапивного заговенья. Его любов
но готовили ребята из подростко
вого клуба “Ладушки”, работающе
го при библиотеке. Впрочем, сама 
подготовка к нему стала для маль
чишек, и девчонок событием. Они 
дотошно выспрашивали у бабушек 
пословицы и поговорки о крапиве, 
собрали кучу рецептов блюд, вкус
ных и полезных, которые можно 
приготовить из крапивы. Ну, а вер
шиной празднества стал танец Кра
пивиных удальцов, исполненный 
ребятами. Так что Трапезниковой 
приходится выступать не только в 
роли актрисы и режиссера, но и 
балетмейстера. А людям, носящим 
имена Иван и Мария, Тамара Да
ниловна преподнесла сюрприз - ве
чер “Иван да Марья”. И был он, как 
и другие праздники, подготовлен
ные Трапезниковой, неординарным 
и запоминающимся. Тамара Дани
ловна рассказала об истории про
исхождения этих имен, их значении, 
пригласила старейших и мудрей
ших людей, носящих их.

- Жаль вот только, что в округе 
нет супружеской пары, в которой 
жену бы звали Марья, а мужа Иван, 
- сокрушалась заведующая библио
текой.

Прошел этот вечер, и Трапез
никова позволила себе немного 
расслабиться, перечитать люби
мых авторов - Есенина, Рубцова, 
Тургенева.

Мария ТАРАНЧЕНКО. 
Фото Ивана СВИРСКОГО.

Шекснинский район.

ЭКОЛОГИЯ

ИВАНУШКА, ИЗ КОЛОДЦА!
коления, загубить среду собственного 
обитания? И почему не бьем тревогу?

Как это не бьем? Бьем! Периоди
чески, а правильнее будет сказать - 
эпизодически, собираются вместе ум
ные люди, грамотные специалисты, 
озабоченные состоянием природы и об
леченные полномочиями по ее защите, 
рассуждают, обсуждают проблемы, 
принимают решения, обращения, по
становления, из которых, однако, сле
дует, что этой жизненно важной про
блемой у нас по-настоящему никто не 
занимается.

Вот и на майском заседании комис
сии по чрезвычайным ситуациям Воло
годской области было прямо заявлено, 
что у нас катастрофическое положение 
с очистными сооружениями: ни одно из 
них не соответствует предъявляемым к 
ним требованиям. Даже в областном 
центре вода зачастую подается, мягко 
говоря, не питьевая. А в таких населен
ных пунктах, как, скажем, Устье, и вся- 
то “очистка" сводится к допотопному 
хлорированию.

Но стоит ли придавать слишком 
большое значение тому, что в наших 
водоемах передохли пескари и раки? 
Может, у человека иммунные резервы 
неисчерпаемы, и наши желудки еще 
долго будут способны переваривать 
отходы производства сокольских бу
мажников, сухонских целлюлозников, 
череповецких химиков. Да и продукты, 
пардон, собственной жизнедеятельно
сти нам употреблять не впервой: испо- 
кон веков селимся на берегах рек, озер ракам всей области, многие затопле- 
и морей, не очень-то церемонясь в во- ны водохранилищами, некоторые рас- 
просах "утилизации" отходов. паханы, пущены под огороды. А ведь

Так-то оно так, но принцип “авось" 
не годится там, где речь идет об опас
ности стать жертвой крупной беды, на
подобие, допустим, эпидемии или мас
сового отравления. Аза нами эти беды, 
оказывается, ходят по пятам. Как док
ладывают специалисты, в постоянных 
и аварийных сбросах хозяйственно
фекальных (!), сельскохозяйственных и 
ливневых сточных вод содержится ог
ромное количество так называемых ус
ловно-патогенных и болезнетворных 
микроорганизмов. Попадая в водоемы, 
они там благоденствуют, плодятся и 
размножаются.

И, как ни прискорбно, одним из 
“поставщиков” невидимой беды зачас
тую становятся учреждения, призван
ные с ней бороться. Имеются в виду 
областная инфекционная больница и 
28 инфекционных отделений в струк
туре городских и центральных район
ных больниц, не имеющих локальных 
очистных сооружений и отправляющих 
свои отходы в общую “кучу". Туда же, 
куда текут и болезнетворные ручейки 
из 13 бактериологических лаборато
рий, из ветеринарных станций и так да-

Добавим к этому полную неразбе
риху с захоронениями скота, погиб
шего от такой опасной для человека 
болезни, как сибирская язва. Сколь- 

. ко их и где они, никто толком не зна
ет. Дай Бог, если одна треть захоро
нений документально оформлена, ос
тальные разбросаны по лесам и буе-

зараза сроку не знает: в Казанском 
ветеринарном институте, говорят, 
125 лет назад законсервировали 
споры сибирской язвы, и их иногда 
испытывают на “всхожесть”. Ожи
вают и берутся за свое черное дело 
- безотказно!

Можно было бы, конечно, все 
объяснить недостатком денег, выде
ляемых на оздоровление природы. 
Например, для реализации област
ной программы санитарно-эпиде
миологического благополучия, по 
подсчетам ее разработчиков, потре
буется 480 миллиардов рублей, а 
"наскребли" общими усилиями чуть 
больше сорока. Та же картина и по 
другим направлениям.

Но беда еще и в том, что зачас
тую мы становимся жертвами собст
венной необязательности, недисци
плинированности, неряшества, лени, 
санитарной и экологической безгра
мотности. Взять то же хлорирование 
питьевой воды: кое-где делается это 
на глазок, вручную, не заботясь о 
том, что союз хлора с грязной водой 
способен дать еще более токсичные 
соединения. Да и мартышкин это 
труд: обыватель, почуяв запах хло
ра, отправляет “ароматную” воду 
прямиком в канализацию,  дожидаясь, 
пока потечет “чистая”.

Вот и выходит, что доживаем мы 
до того последнего предела, когда 
опасно не только из копытца напить
ся, но и в собственную ванну залезть 
рискованно.

Борис ГРАБОВСКИЙ.

ДАЛЕКОЕ - БЛИЗКОЕ

ФОНД МИЛЮТИНА.
Возрождение традиций

Фонду - четыре года, он стал 
заметным явлением на фоне обще
ственной жизни Череповца, - рас
сказывает Георгий Егорович. - За
вязались и успешно развиваются 
связи с общественными организа
циями благотворительного и попе
чительского толка. По мере разви
тия экономической ситуации, сооб
разуясь с собственными возможно
стями, взносы делают многие пред
приятия, учреждения, организации 
разных форм собственности. Наи
более крупным донором остается 
АО “Северсталь" - главный учреди
тель фонда, в числе других учре
дителей следует назвать "Метком- 
банк” (председатель правления 
Валерий Сикорский). В минувшем 
году собрано 429 миллионов руб
лей членских взносов, израсходо
вано 428 миллионов.

- Куда и как тратятся средства, 
предназначенные по уставу фонда 
на поддержку социально незащи
щенных граждан?

Иван Андреевич Милютин избран череповецким городским го
ловой 4 февраля 1861 года и оставался на этом посту до смерти, 
в течение 46 лет. Он снискал память неистового радетеля инте
ресов' р'оДногО города, талантливого предпринимателя, щедрого 
мецената. Таким и остался в истории...

Благотворительный фонд имени Милютина есть ничто иное, как 
попытка консолидации вокруг имени достойного человека способ
ных к состраданию, милосердию, патронату. В его уставе чита
ются принципы, типичные для деятельности Милютина: бескоры
стная служба Отечеству и его гражданам, готовность протянуть 
руку в беде ближнему, подвижничества не ради славы. Иван Ми
лютин заложил начало, Георгий Шевцов, член директората АО “Се
версталь", председатель (на общественных началах) фонда Ми
лютина пишет сотоварищи продолжение.

- Думаю, что Иван Андреевич 
Милютин не осудил бы наши рас
порядительные решения, - говорит 
Георгий Шевцов. - Позвольте сде
лать лирическое отступление? Я 
слышал однажды такое предание.

Работал у И.А. Милютина некто 
Мыльников из деревни Воронино. В 
деревне был кузнецом, а в судоре
монтных мастерских, построенных 
Милютиным, проявил себя прирож
денным котельщиком. Никто лучше 
не мог приладить заклепки на котле 
под давлением пара в 10 и более 
атмосфер. Но был Мыльников, как 
говорится, "мужиком с норовом", не
справедливости не терпел, знал 
себе цену. Метод его был прост и 
безотказен: что не так, он склады
вал свои пожитки и уходил в дерев
ню. Возвращался в город только то
гда, когда на тройке за ним приез
жал сам Милютин, не иначе...

Конечно, столь крупный пред
приниматель, как Милютин, дер
жавший конторы в Санкт-Петербур
ге и в Нижнем Новгороде, мог при
гласить толкового мастера из дру
гих мест, однако Иван Андреевич 
был патриотом родного края, хотел 
видеть специалистами своих зем
ляков, старался поддержать их, по
могал, если в жизни оных случались 
неурядицы, неприятности.

Милютинский фонд придержи
вается именно таких принципов. 
Мы помогаем лечению детей и 
взрослых, в случаях, когда речь 
идет об очень дорогостоящих опе
рациях, в том числе за рубежом, 
когда платить приходится в валю

те. В поле нашего зрения - город
ские дома инвалидов, детские 
дома. Часть средств расходуем на 
поддержку культуры, спорта, рес
таврацию храмов, музейное дело. 
Тратится все, чем располагаем, 
единственный, кто получает зар
плату за счет фонда, это его испол
нительный директор. Участие в 
фонде - дело абсолютно добро
вольное, от души, от сердца, от 
милосердия, если есть тревога за 
судьбу инвалида, детдомовца, пен
сионера, социально уязвимых в 
реалиях жизни. Более десяти чело
век внесли в фонд личные средст
ва, среди них В. Сикорский - бан
кир и главный бухгалтер нашего ак
ционерного общества А. Кузнецов, 
есть анонимные участники благо
творительной деятельности. Раз в 
году мы держим публичный отчет: 
откуда и сколько получено, на что 
и куда истрачено. Благотворитель
ность не любит помпы, афиши, све
та прожекторов, но скажу, что фонд 
сумел сделать многомиллионный 
подарок школе-интернату для глу
хих детей, дому престарелых и ин
валидов № 1, городскому детскому 
дому. Оплачено лечение в зарубеж
ных клиниках трем череповчанам, 
оказана помощь в приобретении 
дорогостоящих лекарств десяткам 
жителей нашего города... Все это 
говорит об одном: пример славен 
продолжением. Добрая память о 
И.А. Милютине живет и в делах 
фонда, носящего его имя.

Юрий АЛЕКСАНДРОВ.
Череповец.

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ АНТИРЕКЛАМА

И ПОЛЕЗНО, И ПРИЯТНО
Вологда. 40 миллионов рублей в этом году из

расходовал коммерческий банк "Вологжанин" на бла
готворительные цели. На его счету помощь библио
теке, музею-заповеднику, ветеранам войны, театру. 
Особое внимание банк уделяет картинной галерее: 
для нее недавно были приобретены двенадцать по
лотен местных художников.

По мнению первого заместителя председателя 
банка "Вологжанин” Владимира Сиротина, меценат
ство - наиболее эффективный способ создания имид
жа организации.

ЧТО НАМ ВЕШАЮТ НА УШИ?
Великий Устюг. Газета “Советская мысль" получила 

письмо от местного жителя, в котором он спрашивает, 
как ему поступить. Насмотревшись телевизионной 
рекламы о питательном шоколадном батончике “Марс", 
который поддерживает любого, у кого иссякнут силы, 
он решил не обременять себя приготовлением обедов 
и весь день посвятить ремонту квартиры.

Итог оказался неожиданным: устюжанин испортил 
себе желудок и попал на бюллютень да и ремонт доделать 
не успел. А теперь задает вопрос - кто ему возместит 
моральный и материальный ущерб - рекламное агентство 
или компания-изготовитель “Марса”?— 1 ' ................. .. .. 1 .... .
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ВОКРУГ жввтл
МИР О НАС

ВПЕРЕД, 
К СТАРЫМ 

ПРИВЫЧКАМ! 
«Нью-Йорк тайме» о привилегиях элиты

МЕЖДУНАРОДНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП (9)

РУМЫНИЯ —ФИНЛЯНДИЯ

Как вас теперь Клиентов обижать
называть? нельзя

УТЕЧКА ИНФОРМАЦИИ

Конец света 
по-японски

Специальным распоряжением премьер-министра Румынии отныне все 
официальные учреждения страны будут употреблять исключительно тер
мин "цыган” вместо “ром" для обозначения представителей этой нации. 
Газета "Евениментул зилей” опубликовала меморандум МИД страны с 
этим предложением, которое было одобрено главой румынского каби
нета. Исключительное применение термина “цыган” мотивируется ру
мынским внешнеполитическим ведомством возможным возникновением 
путаницы среди зарубежной общественности между "ром” и "румын” из- 
за сходного звучания двух слов.

Сами румынские цыгане уже выразили недовольство этим решением 
правительства, так как, по их мнению, наименование “ром" носит более 
уважительный оттенок. МИД Румынии, однако, считает, что причин для 
обиды нет, так как термин “цыгане" употребляется во многих странах, 
где представители этой нации не чувствуют себя оскорбленными.

Николай МОРОЗОВ.

КИТАЙ

Появляется все больше при
знаков возвращения к управле
нию в советском стиле, и они в 
основном связаны со страхом и 
привилегиями.

Когда советникам президента 
надо сказать кому-то что-то важ
ное, они пишут на бумаге, кото
рую потом быстро сжигают: они 
боятся, что в их кабинетах уста
новлена аппаратура для подслу
шивания. Льготы и привилегии, 
квартиры, машины, дачи и спе
цобслуживание, которыми в свое 
время пользовалась советская 
элита, снова вернулись.

Даже в нынешние времена фи
нансовых ограничений и бюджет
ных сокращений новая номенкла
тура - а в ней оказалось доволь
но много людей из старой ком
мунистической элиты - не толь
ко требует возвращения прежних 
привилегий, но и создает новые.

Привилегии для новой номен
клатуры включают бесплатное 
медицинское обслуживание в 
лучших больницах, отдых в запо
ведниках и санаториях, которы
ми в свое время 
пользовалась со
ветская элита, до
ступ в закрытые 
магазины, специ
альные номерные 
знаки автомоби
лей.
Заигрывание 

России с демокра
тическим популиз
мом давно закон
чилось. Ельцин, 
который начал 
свое восхождение 
к власти, ведя 
борьбу с привиле
гиями и интригами Кремля при 
Михаиле Горбачеве, сейчас ока
зался во главе структуры влас
ти, которая, по словам некото
рых русских, является по мень
шей мере столь же закрытой и 
коррумпированной, как любая 
система в постсталинскую эру. В 
настоящее время опасения, что 
Россия возвращается к эре то

талитаризма, сильнее, чем 
да- либо.

- Режиму не удастся изб^вить- 
сйгст’со.-^--»'привычек Vi со
ветского образа жизни, - заявил 
Сергей Пархоменко, репортер 
газеты «Сегодня». - Два-три 
года назад они пытались это сде
лать, пытались выкорчевать это, 
но у них ничего не вышло, и эти 
явления пустили еще более глу
бокие корни».

Пархоменко может засвиде
тельствовать, что страх вернул
ся. Он написал серию из двух 
статей о новых центрах власти в 
Кремле, однако эти статьи были 
опубликованы в еженедельнике 
«Московские новости» после 
того, как его газета отказалась 
поместить их.

Владимир Гусинский, банкир и 
газетный магнат, которому при
надлежит газета «Сегодня» и у 
которого с Ельциным давний кон
фликт, счел публикацию статей 
слишком опасной.

Хотя никакой официальной цен
зуры уже не существует, вла
дельцы газет и руководители те
левидения все больше боятся 
навлечь на себя гнев влиятель
ных правительственных и дело
вых, кругов. После того,как по 
распоряжению личной охраны 
Ельцина в декабре был совер
шен налет на занимаемые Гусин
ским помещения, Гусинский 
уехал из страны и живет сейчас 
в Лондоне. Он часто повторяет, 
что боится за свою жизнь.

Вероятно, самым наглядным и 
политически важным примером 
такого возвращения на сцену 
старой элиты было принятое 
президентом в апреле решение 
создать новую центристскую 
партию во главе с премьер - ми
нистром Виктором Черномырди
ным. Хотя официально эта парт
ия называется «Наш дом - Рос
сия», печать и другие политики 
немедленно окрестили ее «парт
ией власти».

Партию поддерживают богатые 
банкиры и бизнесмены, и она со
стоит почти исключительно из 
правительственных чиновников, 
губернаторов и глав администра
ций, в том числе из многих быв
ших деятелей коммунистической 
партии и даже некоторых членов 
Политбюро.

На первой встрече в Москве, 12 
мая, царила знакомая атмосфе
ра: вереница черных «Волг», на
пыщенные речи и ограниченный 
доступ для прессы.

Кремленология, которую еще 
недавно списывали со счетов как 
устаревшую науку, переживает 
возрождение.

«Сейчас происходит возврат к 
старой политике в старом стиле. 
В центре Ельцин, вокруг него 
сформировались четыре или 
пять влиятельных групп, - сказал 
Майкл Макфол, работающий в 
Москве сотрудник Фонда Карне
ги. - Мы имеем некоторое пред
ставление о том, как действует

этот механизм, но мы не посвя
щены во все тонкости его рабо
ты в такой мере, как это было два 
или три года назад».

Старый коммунистический по
литический аппарат - не един
ственное, что осталось от совет
ской системы. Пресловутый рос
сийский чиновничий аппарат 
сейчас раздут больше, чем ког
да-либо. Газета «Известия» пи
сала, что президент собирается 
рассмотреть законопроект о 
предоставлении государствен
ным служащим права на бесплат
ный проезд, о повышении им 
пенсий и частичной оплате рас
ходов на похороны.

Гигантская система специаль
ных клиник и больниц,известная 
как Четвертое управление, кото
рое когда-то обслуживало ком
мунистическую партийную элиту, 
по-прежнему существует, хотя 
онад1 была переименована в Ме
дицинский центр при админис
трации президента.

После крушения коммунизма
- и последующих изменений в 

духе времени и со
кращения финан
сирования - мно
гие ее подразде
ления, включая 
престижную Крем
левскую больницу, 
открыли свои две
ри для клиентов, 
готовых платить.

Правительство 
сейчас стремится 
улучшить состоя
ние этих больниц и 
клиник и вернуться 
к их первоначаль
ной функции: обес

печение бесплатного и лучшего, 
чем то, которое доступно осталь
ным россиянам, медицинского 
обслуживания членов кабинета, 
высокопоставленных чиновников, 
депутатов парламента и членов 
их семей.

Государственные заповедники
- огромные закрытые территории 
с лесами и озерами, где Бреж
нев и другие советские руково
дители принимали своих друзей 
и приезжающих в страну высо
копоставленных' странцев, 
которые могли там рыбачить и 
охотиться на медведей _- были 
закрыты в период первой волны 
демократизации. Сейчас их без 
лишнего шума открыли, но толь
ко для правительственной элиты.

Этой весной в Митино, новос
тройке на северо-востоке Моск
вы, где многие депутаты парла
мента получили бесплатно об
ставленные квартиры, открылся 
новый магазин. Некоторые из 
депутатов приватизировали 
предоставленные им государст
вом квартиры, они сдают их в 
аренду и продают. Только тем, 
кто имеет специальный пропуск 
или парламентское удостовере
ние, разрешают пользоваться 
этим продовольственным мага
зином. Парламент собирается 
открыть Торговый центр, предна
значенный исключительно для 
депутатов.

Никогда не было секретом то, 
почему коммунистическая элита 
каждую неделю посылала своих 
шоферов на улицу Грановского, 
чтобы забирать там пайки. Де
ликатесы в те времена были ред
костью.

Но менее ясно, почему новая 
элита, многие представители ко
торой разбогатели благодаря, 
как подозревают, взяткам и пос
редническим сделкам, не может 
покупать продукты в многочис
ленных супермаркетах в Москве. 
Видимо, старые привычки и 
склонность к скрытности умира
ют с трудом.

«Старые бойцы вновь появи
лись на сцене со своими стары
ми привычками и традициями, - 
сказала депутат парламента Алла 
Гербер. - У них свои взгляды на 
то, как должна действовать 
власть».

Новый реформированный КГБ, 
изменивший свое название, вер
нулся, по крайней мере, к одной 
старой традиции: в мае в его 
системе общественного питания 
восстановлен старый, основан
ный на иерархии порядок. Сто
лы, обслуживание, продукты и 
даже сервировка стола разные - 
в зависимости от ранга.

Этими привилегиями печать 
особенно не занимается, и они 
не вызывают особых публичных 
протестов. Многие россияне, 
ставшие фаталистами и скепти
ками, ничего другого и не жда
ли. Во всяком случае, их возму
щение смягчается тем, что това
ры и услуги, к которым в прежние 
времена имела доступ только но
менклатура, сейчас доступны 
простым гражданам при условии, 
что у них есть на это деньги.

В центре внимания большин
ства газет и телевизионных про
грамм - более новое явление: на
рочитое бравирование своим бо
гатством новых русских...
/Газета «НЬЮ-ЙОРК ТАЙМС»/.

Если есть лишние
деньги ...

Представьте себе: у вас появились лишние деньги. Что вы купите в 
первую очередь? Именно такой вопрос поставили в своей анкете со
трудники китайского института социологических исследований, прово
дившие недавно анкетирование по вопросам изучения психологии пот
ребителя. Ответы давали представители самых разных слоев китайско
го общества и всех почти без исключения возрастов: от школьников на
чальных классов до людей самого преклонного возраста.

Как показали итоги опроса, большинство респондентов предпочита
ют потратить лишние деньги на приобретение предметов ширпотреба 
долгосрочного пользования: холодильники, стереосистемы, музыкаль
ные центры и т.д. Затем многие бы купили квартиру, потратили деньги 
на туристическую поездку, приобрели акции и другие ценные бумаги, 
дорогую одежду, драгоценности, мебель.

После проведения соответствующего анализа и подсчета было выяв
лено, что географическое положение респондента в принципе не влияет 
на выбор ответа. Основным фактором, влияющим на ответ, являются 
пол, возраст, образование. Так, например, мужчины по сравнению с пред
ставительницами “слабого пола” больше предпочитают приобретать ак
ции, другие ценные бумаги, квартиры, бытовую электротехнику. Жен
щины же желают потратить деньги на драгоценности, туризм, одежду. 
Однако, как предсказывают социологи, недалек тот день, когда боль
шинство предпочтет на лишние деньги приобрести акции. Именно они, 
как прогнозируют ученые, вскоре станут “самой горячей точкой потре
бительского спроса". Многие уже сегодня осознали выгоду приобрете
ния акций, ценных бумаг.

Владимир МОСТОВЕЦ.

Пренебрежительно брошенное по адресу российской гражданки сло
во "руски” ртоило швейцару одного из ресторанов города Иматра 420 
марок (около 90 долларов). Именно к такому штрафу приговорил его 
суд за дискриминационное высказывание в отношении женщины из 
России.

История эта началась еще осенью. Неизвестно, чем не понравилась 
53-летнему Тейо Лехикойнену зашедшая пообедать в ресторан женщи
на, но, без труда определив опытным глазом ее национальность, он 
громко назвал ее “руски". Казалось бы в слове "русская", хотя и про
изнесенном не совсем правильно, нет ничего обидного, однако сам тон, 
каким оно было сказано, показался женщине оскорбительным.

Выйдя из ресторана, она сразу же направилась в полицию, где офи
циально заявила о нанесенном ей оскорблении. Нашлись и свидетели, 
подтвердившие, что поведение швейцара выходило за рамки традици
онной финской вежливости. Дело было передано в суд, однако застря
ло там на несколько месяцев из-за языковой проблемы. Лишь недавно, 
после привлечения к судебным заседаниям специалистов по русскому 
языку и психологов, присяжные пришли к выводу, что применительно к 
ситуации в ресторане слово “руски” действительно могло быть воспри
нято если не как оскорбление, то во всяком случае как намек на дис
криминацию.

Марат АБУЛХАТИН.

ГОНДУРАС

Самый короткий 
брак

Всего несколько часов длилась семейная жизнь 20-летней Дилисии 
Мендосы и 48-летнего Рейнальдо Мартинеса, чей брак, по утвержде
нию работников местного загса, стал самым коротким в истории Гон
дураса.

Наутро после веселой и многолюдной свадьбы седовласый Рейналь
до “вернул” в отчий дом свою молодую жену под предлогом, что она 
обманула его, оказавшись не девственницей. Дилисия с этим не согла
силась и немедленно подала в суд, требуя защиты ее "поруганной чес
ти”. В качестве доказательства своей правоты она не постеснялась пред
ставить судье интимные детали туалета и постельное белье, которые 
использовались в так неудачно завершившуюся для нее первую брач
ную ночь.

Родители Дилисии считают, что она поступила правильно, выставив 
на всеобщее обозрение свои личные проблемы. “Наша дочка, студент
ка университета, всегда отдавалась только учебе и в отличие от многих 
ее сверстниц даже не помышляла о сексе до замужества", — сказали 
они журналистам.

Владимир КУЛИКОВ.

СЕКРЕТЫ СПЕЦСЛУЖБ

Чекисты осели под Вашингтоном
Строгий костюм, затемненные очки и кожаный кейс -- эти необ

ходимые атрибуты, как и прежде, растворяют в уличной московс
кой толчее людей, чья профессия обязывала не привлекать к себе 
лишнего внимания. Разница заключается лишь в том, что в недав
нем прошлом они работали в КГБ, а сейчас — в американской час
тной службе безопасности “Россия”. Эта компания обеспечивает 
безопасность бизнесменов из США, осваивающих российский ры
нок. Лет десять назад такая ситуация показалась бы немыслимой. 
Вряд ли кто-то мог предположить,что сотрудники столь некогда 
грозной организации, как КГБ, долгие годы боровшейся с мировым 
капитализмом, сегодня будут защищать его интересы. Однако вре
мена меняются...

Правда, штаб-квартира службы 
безопасности “Россия" располо
жена не на Лубянке и даже не в 
Москве, а в пригороде Вашингто
на — в округе Фейрфакс. Честно 
говоря, апартаменты компании с 
трудом можно назвать штаб-квар
тирой, поскольку весь управлен
ческий аппарат — а это всего вос
емь человек — использует под 
офисы свои собственные кварти
ры.

Забегая вперед, скажу, что дела 
компании процветают, хотя ее пер
воначальный капитал два года на
зад составлял всего 5 тыс. долла
ров. Как рассказал в беседе с 
корр. ИТАР-ТАСС один из органи
заторов службы безопасности 
"Россия" Джон Прокоповиц, впер
вые идеей предоставления такого 
вида услуг с ним поделился его 
компаньон Мэттью Киган. Тот дав
но приглядывался к российскому 
рынку и неожиданно обнаружил 
незаполненную нишу бизнеса. 
Вскоре после того, как американ
ские компании начали осваивать 
необъятные российские просторы, 
возникла необходимость в обеспе-

чении безопасности их сотрудни
ков.

Мы преимущественно работаем 
с американскими компаниями, за
нятыми в авиационной промыш
ленности, сообщил Прокоповиц. 
При общении с их представителя
ми не раз звучала тревога за бо-, 
зопасность сотрудников, работа
ющих в России. Мафия, рэкет — 
все это реальность, от которой, к 
сожалению, не всегда могут защи
тить правоохранительные органы. 
По словам Прокоповица, были за
фиксированы случаи вымогатель
ства, грабежа и даже похищения 
людей с целью выкупа. Проблема 
эта стоит настолько остро, что в 
самый раз по-гамлетовски задать
ся вопросом, быть или не быть 
американскому бизнесу в России. 
Это скорее даже вопрос не лич
ной безопасности, считает Проко
повиц, а общей нестабильности в 
стране, особенно в свете событий 
в Чечне. Именно нестабильность, 
по мнению американского бизнес
мена, препятствует вложению ин
вестиций в российскую экономи-

Почему обратились за помощью 
ко мне? — сказал Прокоповиц. За 
спиной у меня 30-летний опыт 
службы в вооруженных силах США, 
а кроме того... старые московские 
контакты. Один из таких давних 
знакомых — некий Евгений Хрущев 
(Прокоповиц сразу же поспешил 
оговориться, что никаких ро
дственных связей с бывшим Гене
ральным секретарем ЦК КПСС у 
него нет). После года совместных 
поисков Прокоповиц пришел к вы
воду, что более надежных работ
ников, чем бывшие сотрудники 
КГБ, их компании не найти. Неко
торые из тех, кто сейчас работает 
в службе безопасности “Россия", 
отметил Прокоповиц, обеспечива
ли в свое время охрану Михаила 
Горбачева и королевы Великобри
тании Елизаветы II во время ее 
визита в Москву. После того как 
КГБ перестал существовать, мно
гие представители этой организа
ции решили использовать свой 
опыт в частном бизнесе и заня
лись охраной бизнесменов из Япо
нии, Германии и других стран. Од
ной из самых больших проблем 
при организации дела было полу
чить сертификат, дающий право 
действовать на территории России 
и других республик бывшего 
СССР. Однако эти, казалось бы, 
непреодолимые в российских ус
ловиях трудности были вскоре 
разрешены. Связи, которыми об
ладали бывшие сотрудники КГБ, 
дают неоспоримые преимущества: 
в кабинетах, где выдают такие раз
решения, сидят их старые прияте
ли или сослуживцы. Благодаря

этому удалось избежать многих 
бюрократических препонов и про
волочек, с которыми неизбежно 
столкнулись бы американцы. В их 
пользу говорил еще и такой аргу
мент: для того, чтобы подготовить 
людей, в США понадобилось бы 
время, а время, как известно, 
деньги.

Сейчас в московском отделении 
службы безопасности “Россия" ра
ботают около 400 бывших сотруд
ников КГБ. Помимо чисто охран
ных функций, то есть обеспечения 
безопасного передвижения по 
стране американских предприни
мателей, а также сопровождения 
грузов и товаров, компания пред
лагает и такого рода услуги, как 
предоставление своим клиентам 
всей необходимой информации об 
их потенциальных партнерах на 
рынке России и новых независи
мых государствах. Начиная свой 
бизнес, говорит Прокоповиц, вы 
сначала должны знать, с кем вы 
имеете дело, а уже затем решать 
— стоит ли вам его открывать. Что 
касается нашего бизнеса, не без 
удовлетворения заметил Прокопо
виц, то он идет хорошо, несмотря 
на некоторые трудности. Ежегод
ный доход компании составляет 
около 1,5 млн. долларов. Мы со
бираемся действовать не только в 
Москве, но и в Санкт-Петербурге, 
сообщил бизнесмен. В настоящее 
время идут переговоры об органи
зации отделений в Киеве и даже в 
Туркменистане.

Андрей СУРЖАНСКИЙ.

Помидорчика хочется!

еДо недавних пор 
мощные суда-овоще

возы доставляли по 
Волге и ее притокам 
свежие астраханские 

помидоры в любую точку Цен
тральной России. Такие объемы 
овощей не перевозились больше 
нигде в мире. Но уже два года ни 
один овощевоз не сделал ни од
ного рейса. Корреспондент “РГ" 
Анна Козырева рассказывает о 
том, почему же великий помидор
ный путь закрылся. Оказывается, 
водные перевозки сегодня самые 
дорогие, да и железнодорожные 
себя не оправдывают. Однако 
главная причина в другом. По еди
нодушному мнению экспертов, 
сегодня традиционные рынки 
сбыта отечественной сельхозпро
дукции блокируются. Городские 
овощебазы для астраханских по
мидоров закрыты, зато они охот
но берут турецкую и израильскую 
продукцию. “Купцам" выгоднее

ПО СООБЩЕНИЯМ ИНФОРМАГЕНТСТВ
торговать заморским товаром, ведь 
себестоимость астраханских ово
щей гораздо ниже. Например, в про
шлом году астраханцы предлагали 
Москве арбузы по 70 рублей за ки
лограмм, но безуспешно. Столич
ные жители помнят, что покупали их 
в десять раз дороже.

Эпидемическая 
ситуация в России

Эпидемическая ситуация в России 
остается сложной. За последнее 
время отмечен рост на 16 проц., за
регистрировано 30 вспышек острых 
кишечных инфекций, причем 12 из 
них - внутрибольничных. В общей 
сложности пострадали 6 тыс. чело
век, 9 - скончались. Об этом сооб
щил главный санитарный врач Рос
сии Евгений Беляев. Вместе тем, 
отметил он, на 60 проц, снизился 
уровень заболеваемости брюшным 
тифом и на 8,4 проц; сальмонелле
зом.

Неугомонный 
не дремлет враг 

Израильским полицейским, несу
щим службу в арабской части Иеру
салима, отныне предписано прояв
лять максимальную бдительность в 
любое время, при любых обстоя
тельствах и в любых местах, в том 
числе и отхожих. Суровое распоря
жение начальства последовало пос
ле того, как у одного из израиль
ских стражей порядка палестинец 
умыкнул личный пистолет в об
щественном туалете. Ворюга долго 
следил за израильтянином, стояв
шем на посту у священной для му
сульман мечети “Аль-Акса” и мучи
тельно переминавшимся с ноги на 
ногу. Не выдержав зова естества, 
полицейский направился в туалет. 
За ним последовал и хитрый палес
тинец. Как только солдат устроился 
в кабинке и, простите, снял штаны, 
чтобы справить нужду, араб протя
нул руку под перегородкой, схватил

личное оружие горе-полицейско
го и ушел в неизвестном направ
лении. Тут же броситься в пого
ню за палестинцем страж поряд
ка не решился, да и вряд ли смог 
бы.
Не платят ни сентаво!

Жители мексиканской столицы 
привыкли ко многому, однако пос
тупок шофера автобуса Хорхе Гар
сия поразил и их. Напившись во 
время следования по маршруту, он 
неожиданно остановил машину и 
принялся грабить собственных пас
сажиров. Задержавшим его поли
цейским пьяный водитель объяс
нил свои действия тем, что в пути 
услышал по радио сообщение об 
очередном повышении цен на пиво 
и мясо,и о банкротстве государ
ственной системы общественного 
транспорта. “Тут такие дела, а эти 
(Хорхе, очевидно, имел в виду пас
сажиров) лезут в салон и не платят 
ни сентаво!” - пожаловался граби
тель на колесах.

Тихую и законопослушную 
Японию в конце этого года, 
если верить полиции, ждала 
чудовищная “священная вой
на" с широким использовани
ем ядовитых газов, которую 
энергично и со знанием дела 
готовили сектанты "АУМ син- 
рикио”, отличавшиеся фана
тизмом и великолепным тех
ническим образованием. 
"Только сейчас я начинаю по
нимать, что наша страна мог
ла столкнуться с угрозой сво
ему существованию, если бы 
полиция в марте не начала 
массированные обыски" на 
объектах этой религиозной 
группировки, признался в бес
еде с журналистами председа
тель Комиссии по делам об
щественной безопасности Хи- 
рому Нонака, координирующий 
усилия следствия.

Полиция сообщила, что “на
учная группа" сектантов уже к 
марту создала "химический 
танк" для распыления нервно- 
паралитического вещества за
рин. "Химический танк” был 
разработан на базе защищен
ного от внешней среды грузо
вика-рефрижератора, посколь
ку зарин можно перевозить и 
хранить только при низких тем
пературах. Там был установлен 
и компьютер для дозированно
го выброса газа через специ
альный распылитель.

Ранее следственные органы 
со ссылкой на конфискованные 
у сектантов документы сооб
щили о подготовке “АУМ син- 
рикио" и к воздушной химичес
кой атаке на Токио, в ходе ко
торой предполагалось распы
лить 240 кг зарина. Для этого 
вначале планировалось ис
пользовать радиоуправляемые 
вертолеты, однако они были 
серьезно повреждены в ходе 
тренировочных полетов. Тогда 
ставка была сделана на закуп
ленный через Австрию совет
ский вертолет Ми-17 и другие 
машины, которые сектанты 
планировали приобрести или 
взять в аренду. Следствие ус
тановило также, что вербовщи
ки "АУМ" активно работали в 
одном из вертолетных подраз
делений японских вооружен
ных сил, где, возможно, пред-, 
полагалось найти пилотов для 
воздушных атак. Если бы они 
состоялись, то в Токио могли 
погибнуть от нескольких со
тен тысяч до полутора милли
она человек.

В конфискованных докумен
тах имеются намеки и на под
готовку ударных вооруженных 
групп для ведения партизанс
кой войны в японской столи
це. В качестве задачи-макси- 
мум речь шла даже о захвате 
парламента и резиденции пре
мьер-министра. Ядро терро
ристов должны были составить 
опять же солдаты и офицеры, 
ставшие тайными последова
телями секты.

Выступление, свидетельству
ют полицейские “утечки" в 
средства массовой информа
ции, могло быть запланирова
но уже на ноябрь 1995 года. 
Как якобы уже признались до
прашиваемые террористы,та
ким образом они намерева
лись реализовать пророчество 
своего предводителя — самоз
ваного пророка Сиоко Асаха- 
ры, который предсказал, что 
именно в это время начнутся 
первые сражения “решающей 
войны Добра и Зла”, ознаме
нующей конец света.

Справедливости ради, надо 
сказать, что весь этот ужаса
ющий сценарий основан пока 
лишь на рассказах анонимных 
полицейских чинов, ссылаю
щихся, в свою очередь, на дан
ные допросов. Следствие по- 
прежнему не имеет убедитель
ного набора вещественных до
казательств, поскольку, напри
мер, тот же “химический танк” 
был якобы уничтожен сектан
тами в начале марта в страхе 
перед разоблачениями. Не на
йден и готовый зарин, хотя, 
судя по всему, террористы 
могли изготовить его чуть 
больше, чем использовали. 
Однако несмотря на это, след
ствие уже готово вступить в су
дебную схватку с “АУМ синри- 
кио".

Василий ГОЛОВНИН.
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Л\ ОЗАИКА
ВСЕ ЗВЕЗДЫ - ВСЕ ФИЛЬМЫ

ЭКРАН ИЮЛЯ
Кинокомпания "Гемини 

фильм”, благодаря которой на 
наших экранах появляются за
рубежные фильмы высокого 
художественного уровня, та
кие, как “Дракула", “Клиент”, 
“Волк”, “День сурка”, выпуска
ет детектив с элементами бое
вика “Смертельная бли
зость”. В главной роли один 
из популярнейших актеров 
американского кино Брюс Уил
лис (на снимке). Он играет 
бесстрашного офицера Харди, 
которому приходится противо
стоять маньяку, терроризирую
щему целый город.

Среди боевиков на июль
ском экране зрители увидят 
триллер “Список для 
убийств”. Известный по филь
мам “Косильщик лужаек” и 
“Свободное падение” актер 
Джефф Фэйхи играет роль на
емного убийцы, которому за
плачено за уничтожение моло
дой, обольстительной женщи
ны. Неожиданно для себя он 
узнает, что следующим в спи
ске на уничтожение значится 
он сам. Крепко сколоченный 
сюжет фильма держит зрите
ля в неослабеваемом напряже
нии.

Свои силы в создании кру
тых боевиков решили попробо
вать и французские кинемато
графисты. Их новая работа 
“Между двух огней” выстрое
на на полной опасностей борь
бе героя-одиночки Жюльена 
Сталя (в этой роли Патрик Бри- 
эль) с бандитами из наркома
фии, куда он проник, и с про
дажным комиссаром полиции, 
который его выдает. Действуя 
на свой страх и риск, он нахо
дит союзника в лице очарова
тельной Клер.

Самые большие кассовые 
сборы делают эротические 
фильмы. Не станет исключени
ем, видимо, и американская 
мелодрама “Дикое влече
ние”, повествующая о семей
ных и сексуальных проблемах 
молодой женщины Анны.

Еще один эротический фильм 
снят с расчетом на безусловный 
успех - “Дикая орхидея III”. Он 
лишь некоторыми мотивами на
поминает первую и самую знаме
нитую ленту из серии о “диких 
орхидеях". В основе сюжета тра

диционный любовный треуголь
ник. Молодая героиня ленты 
Алекс не может определить, кого 
из двух мужчин она любит боль
ше и, чтобы разобраться в себе, 
как все барышни былых времен, 
ведет лирический дневник.

В Италии поставлена мело
драма “Конец сексуального 
диктатора”. Ее центральный 
персонаж, хозяин небольшого 
поместья, преследует всех жен
щин округи. Ему очень хочется, 
чтобы его жизненному примеру 
следовал и взрослый сын. Но, как 
бывает в жизни и на экране, па
рень, конечно же, его полный ан
типод.

Время летних отпусков про
сто нуждается в определенном 
количестве комедий в месячной 
киноафише. Одна из них созда
на во Франции - "Багдадская 
проказница”. В ее сюжете зри
тель без труда узнает вечную ис
торию неутомимой рассказчицы 
Шахерезады, которая по ходу 
этой приключенческой комедии 
становится то рабыней, то цари
цей, то предводительницей пира
тов, то танцовщицей.

Две комедии сняты в США. 
“Шутники” - о приключениях

двух друзей Алекса и Стенли, 
скрывающихся от преследова
ния и попадающих в новые не
мыслимые ситуации.

“Сексуальная лихорадка” 
- молодежная комедия о еще 
одной парочке приятелей-сту
дентов, развлекающихся во 
время каникул на пляжах Фло
риды. Их беззаботную жизнь 
нарушает участие в похищении 
дочери миллионера.

Два фильма киноафиши 
можно смело рекомендовать 
для семейных просмотров. 
“Крутые виражи” сняты в ком
пании “Уолт Дисней" и расска
зывает о смешных и забавных 
приключениях олимпийской ко
манды по бобслею. Это один из 
самых кассовых американских 
фильмов, пользовавшийся ус
пехом в Германии, Франции, 
Бразилии и Австралии. В глав
ной роли двукратного олим
пийского чемпиона по боб
слею, согласившегося трени
ровать к зимней олимпиаде ко
манду бобслеистов, замеча
тельный комедийный актер 
Джон Кэнди. Фильм, поставлен 
молодым режиссером Йоном 
Туртлетаубом, снявшим попу
лярную комедию “Три ниндзя".

“Девочка и дельфин” - 
лента совместного производ
ства США и'Канады. Этот доб
рый и трогательный фильм по
вествует о дружбе, сложившей
ся между девочкой и дельфи
ном, спасшим ее от неминуе
мой гибели.

Повторно на наши экраны 
выйдет ряд лент, пользовав
шихся громким успехом в бы
лые годы. Знаменитая амери
канская картина “Великолеп
ная семерка” с Юлом Брине- 
ром и Хорстом Бухгольцем в 
главных ролях. Недавно про
шедшая американская фанта
стическая лента “Маска” с 
Джимом Кэрри и польская ме
лодрама “Прокаженная”.

Павел ВЛАДИМИРОВ.

АНГЕЛ ИЗ ТОТЬМЫ
Оказывается, один из анге

лов с .фрески Киевской лавры 
- это уроженка Тотьмы Елена 
Рябкова. Ангелом ее изобра
зил художник Феодосий Вах

рушев. В тотемском музее сохра
нилось несколько работ этого ху
дожника. Среди них - портрет 
Рябковой начала века, который 
абсолютно идентичен “Голове ан

гела" из Киева. Кстати, сего
дняшние потомки Елены Рябко
вой припоминают, что художник 
был неравнодушен к их краси
вой родственнице.

ЗДОРОВЬЕ

КАЖДЫЙ ДЕВЯТЫЙ ВОЛОГЖАНИН ОЧЕНЬ НЕРВНИЧАЕТ

По многим заболеваниям Вологодская область считается неблагополучной. 
По данным областного центра санэпиднадзора, на каждые сто тысяч взрослых 
вологжан встречается 120 человек с болезнями крови, 2306 - с заболеваниями' 
эндокринной системы, 3775 ■ инфекционных больных, 11198 - с поражениями 
нервной системы^ 5646 • с заболеваниями органов пищеварения и 278 - онко
логических больных. А на сто тысяч детей попадается 2042 больных с эндок
ринной системой, 230 ребят ■ с новообразованиями и 3276 - с заболеваниями 
органов пищеварения. Причем за последние шесть лет наблюдается значитель
ный рост по онкологическим заболеваниям, туберкулезу, дифтерии, педикуле
зу и сифилису.

Самые неблагополучные районы - Шекснинский, Харовский, Великоустюг
ский и город Череповец.

В прошлом году на одну тысячу вологжан родилось вдвое меньше, чем умер
ло. Больше всего земляки умирают от болезней системы кровообращения, пи
щеварения, травм и отравлений, новообразований.

Специалисты центра санэпиднадзора считают, что в этом году в области 
будет расти смертность, падать рождаемость и ухудшаться физическое разви
тие детей.

Кстати, работники отдела социально-гигиенических исследований област
ного центра санэпиднадзора начали работу по изучению факторов, влияющих 
на здоровье вологжан. Будут рассмотрены не только экологическая обстановка, 
но и социально-экономические причины: Например, уже сегодня благодаря ана
лизу благосостояния вологжан можно сказать, что десять процентов наименее 
обеспеченных людей едят в три раза меньше обеспеченных вологжан, что, ес
тественно, сказывается на их здоровье...

Алексей ВИНОГРАДОВ и Алла ВАУЛИНА.

Наемный работник, пролетарий. 11. Город в Одесской области. 13. Матрос, 
председатель Центробалта в 1917 году. 14. Поэт, автор поэмы Трагедийная 
ночь”. 17. Герой пьесы А.В. Сухово-Кобылина. 19. Вступление к музыкальному 
произведению. 20. Представительница одной из балканских стран. 22. 
Небольшой ящик для мелких вещей. 26. Выращивание растений без почвы. 
28. Народная пляска. 29. Перерыв между действиями спектакля. 30. Вид 
спорта. 31. Собрание для дружеской встречи, развлечений. 32. Машина, 
преобразующая энергию в механическую работу.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Художник, рисующий на военные темы. 2. 
Непосредственный руководитель стройки. 3. Картина В.М. Васнецова. 4. 
Руководящее лицо с административными функциями. 5. Псевдоним поэта 
ПридвбРаЙГ'Разрешение На ввоз unit вывоз товаров. 9. Стихотворение 
8.В. Маяковского. 12. Официальное или торжественное заявление. 13. Теория 
и метод познания явлений действительности. 15. Преподаватель физкультуры. 
16. Симфоническая поэма Ф. Листа. 18. Кондитерское изделие из орехов.
19. Шерстяная или шелковая ткань с ворсом. 20. Кубинский художник. 21. 
Документ на право лечения и питания на курорте. 23. Заготовленные впрок 
продукты. 24. Краски, разводимые водой.' 25. Перечень предметов, 
документов. 26. Водоплавающая птица. 27. Плод тропического растения.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 30 ИЮНЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кова. 3. Сфинкс. 5. Лама. 7. Борисоглебск. 9. Овен. 

10. Тога. 11. Мармелад. 15. Кумач. 16. Зуев. 17. Книга. 18. Латук. 19. Рейн.
20. Идеал. 22. Винтовка. 25. Дева. 27. Бизе. 28. Антропология. 29. Рота. 30. 
Катран. 31. Азов.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Колонок. 2. Афон. 3. Спица. 4. Смета. 5. Лист. 6. 
“Ариадна”. 7. Бессмертнова. 8. Консистенция. 11. Мечников. 12. Розмарин. 
13. Лавренев. 14. Доктрина. 18. Лендлер. 21. Лебедев. 23. "Игрок”. 24. Клоун. 
26. Анна. 27. Бива.

-------------------------------------- НИ ПУХА, НИ ПЕРА

* Календарь охотника

ИЮЛЬ
Постепенно умолкают птицы. Последний 

раз прокуковала кукушка. Подрастает лесной 
зверь, костенеют рога у копытных. Птенцы 
поднимаются на крыло.

Медведь. На севере - период гона.
Волк. Волчата уже выходят на охоту с родителями. Ночами и на зорях 

слышится вой всей семьи.
Лиса. Лисята тоже охотятся всем выводком. Линька полностью 

заканчивается.
Куница. Начавшийся гон характеризуется многократным спариванием и 

самостоятельной одиночной жизнью зверьков после ее окончания.
Белка. Второй помет.
Заяц. Появление зайчат запоздавшего второго помета.
Охотникам в эту пору надо бороться с мародерством бродячих собак, которые 

уничтожают лесной молодняк.

• Советы бывалых

ВЫБОР РУЖЬЯ
При покупке нового ружья отечественного производства не имеет смысла 

обращать внимание на все клейма, так как все наши ружья отстреливаются при 
стандартных условиях, имеют стандартные дульные сужения, размеры которых 
указаны в ружейном паспорте.

Покупая же старое ружье, обратите внимание именно на фирменные надписи, 
чтобы определить, допускается ли из него стрельба бездымным порохом.

Потом внимательно осматривают стволы, их внутреннюю и.наружную 
поверхность. Они должны быть ровные и гладкие, без выбоин, царапин и вздутий.

Особенно внимательно надо проверить, не шустованы ли стволы, то есть 
не снята ли часть металла в канале для уничтожения раковин. Определить это 
можно по общему виду ружья: если оно сильно подержано, а внутренняя 
поверхность канала ствола в прекрасном состоянии, приобретать его не 
следует: неизвестно, сколько с него снято металла, когда наводили на ружье 
“товарный вид".

Чтобы определить, нет ли так называемого шата стволов в колодке, надо

удалить смазку с поверхностей стволов, соприкасающихся с колодкой. Сняв 
цевье и открыв механизм запирания, кладут палец на место стыковки казенного 
среза ствола с щитком колодки и покачивают ружье в поперечном направлении: 
малейшее колебание стволов ощущается подушечкой пальца. Для проверки 
продольной качки закрывают запирающий механизм и так же без цевья качают 
ружье в продольном направлении.

Позднее мы расскажем и о других способах определения пригодности 
ружья.

. Листая старые издания
“ИГРУШЕЧКА” АНТОНА ЧЕХОВА

Более ста лет назад в журнале “Природа и охота”, издававшемся Л.П. 
Сабанеевым, был опубликован рассказ А.П. Чехова “Он понял!”, называвшийся 
первоначально “До 29-го июня”. Интересна история публикации этого 
произведения. В письме издателю-редактору журнала “Осколки" Н.А. Лейкину 
Чехов писал: “У меня почти готов для Вас один (относительно) большой рассказ 
“До 29-го июня" и скоро будет готов другой "29-е июня”. Оба по охотницкой 
части. Кончу их и пришлю".

В “Осколки” рассказ, однако, почему-то не попал, а был послан в альманах 
журнала "Стрекоза". Редактор И.Ф. Васильевский возвратил его, сославшись 
на большой объем и несоответствие тематике альманаха.

Чехов направил рукопись в “Природу и охоту”, и редакция не замедлила 
ему ответить: “Картинка Ваша “Он понял!” найдена редакцией вполне 
подходящей для журнала и очень хорошенькой, так что мы с удовольствием 
напечатали бы ее, если бы Вы отдали нам ее бесплатно. Средства журнала так 
еще ограничены, что мы можем платить только за фундаментальные статьи, 
дающие какие-либо сведения. Ваша же статья - хорошенькая игрушечка или 
пирожное: мы, конечно, не прочь полакомиться, но лишь в том случае, когда 
лакомство дармовое".

Молодой писатель согласился на условие редакции, а "гонораром” ему, 
видимо, стала подписка на журнал “Природа и охота”. В одном из писем брату 
Ивану Павловичу он писал: "Получаю “Природу и охоту’1 как сотрудник. Это 
толстые книги. Читаю в них описания аквариумов, ужения рыб и проч. Нового 
пропасть узнаю. Хорошие есть статьи, вроде аксаковских. Летом пригодятся. 
Если будешь в следующий год обитать в провинции, то буду высылать тебе этот 
хороший журнал. Там и про голавлей найдешь и про пескарей. У меня он за 
весь год”.

Журнал “Охота и охотничье хозяйство”.

ГЛАВЫ ИЗ РОМАНА

• Начало в №№ 45-49.

Проект “Валькирия" родился в 
недрах Института еще в 1975 году 
и не имел тогда сколь-нибудь об
надеживающего значения. Подоб
ных проектов возникало и умира
ло много, поскольку таким образом 
отрабатывались интересные вер
сии, оригинальные предположения 
или вообще чьи-то фантазии. 
Правда, "Валькирия" имела под со
бой довольно весомую, но не со
всем надежную опору - полубезум
ного, странного человека, который 
не имел ни фамилии, ни отчества, 
не знал, где родился и когда, но 
называл себя Авега - то ли прозви
ще, то ли имя, то ли какой-то бре
довый титул. Его задержали за 
бродяжничество в Таганроге, и по
скольку он не имел никаких доку
ментов, поместили в спецприемник 
для выяснения личности. На вид 
ему тогда было лет пятьдесят, хотя 
седые волосы и борода старили

вероятной толщины - до двух с 
половиной сантиметров, а лобная 
- до трех! Такой головой можно 
было прошибать стены. Врачей 
поражала острота его зрения, ве
ликолепный слух и тончайшее обо
няние, которое редко бывает даже 
у профессиональных "нюхачей” - 
дегустаторов парфюмерии. Впро
чем, нюх у Таганрогского КГБ был 
не хуже, и все феноменальные ка
чества Авеги отнесли к его особой 
подготовленности, а значит, и к 
какой-то особой миссии, которую 
он выполнял, направляясь в Ин
дию. Сам Авега по-прежнему от
вечал, что ничего из своего про
шлого не помнит и знает лишь 
единственное - куда идет. Его не 
относили к шпионам, но подозре
вали, что он принадлежит к неко
ей глубоко законспирированной 
религиозной секте, и пытались 
теперь самыми разными способа
ми вытащить информацию. Авега 
же не жаловался, не делал ника
ких заявлений и единственный раз 
НМ Сергей АЛЕКСЕЕВ

СОКРОВИЩА

пШКИРНИ
его и как бы растворяли настоя
щий возраст. Авега ростом был 
высокий, чуть ли не под два мет
ра, ходил прямо, и если бы не об
ветшавшая одежда, ни один бы 
милиционер не посмел спросить у 
него документы.

В спецприемнике этот чело
век вел себя странно, называл 
лишь свое имя, причем с каким- 
то ненормальным для бродяги па
фосом:

- Я - Авега! Ура!
У него сразу заподозрили от

клонения в психике, и милицей
ский врач поставил диагноз: ши
зофрения с развитой манией ве
личия. Однако на всякий случай 
поставил вопрос, который для ми
лиции означал, что пациент, воз
можно, прикидывается сумасшед
шим и есть причины досконально, 
его проверить, не преступник л/ 
и не значится ли в розыске. Авегу 
фотографировали в анфас и в прэ- 
фйль, д' бб. -дбй й без ВбрОдь., 
брали у него отпечатки пальцев 
рук и даже ног, досконально опи
сывали словесный портрет, и все, 
это прокручивали через картоте
ки МВД, но ответы приходили от
рицательные: этот человек ни в 
розыске, ни в подозреваемых по 
какому-либо преступлению не зна
чился. Пошли даже на хитрость - 
выпустили плакат с его разными 
портретами “Найти человека” - в 
надежде, что кто-нибудь опознает 
Авегу и сообщит, кто это на самом 
деле.В течение полугода этот пла
кат висел по всему Союзу, и ни
кто не откликнулся. При обыске у 
него обнаружили мешочек суха
рей, немного крупной серой соли 
и деревянную ложку со странным 
устройством на ручке в виде бель
евой прищепки. Хлебу и соли не 
придали внимание, однако про 
ложку спрашивали очень настой
чиво, но Авега объяснял, что эта 
штуковина на ручке служит для 
того, чтобы во время еды не пач
кать усов, приподнимая их нажа
тием “прищепки”. Это лишний раз 
доказывало его невменяемость, 
однако милицейские начальники 
на всякий случай посадили его в 
камеру к платному агенту-камер- 
нику для оперативной разработки. 
При всей внешней скрытности, 
при всем пафосе, касаемом соб
ственного имени и личности, Аве
га один на один с агентом вдруг 
проявил доверчивость и сообщил, 
что он знает все дороги мира и 
теперь идет на реку Ганг по зада
нию то ли какой-то организации, 
то ли религиозной общины. Конеч
но, для нормального человека это 
был полный абсурд, но обстоя
тельство, что река Ганг протекает 
в Индии, за границей, все-таки 
насторожило начальство спецпри- 
емника, и Авегу с удовольствием 
передали в местный КГБ.

Там за странного бродягу,"ко
сящего” под сумасшедшего, взя
лись основательно и умело. Во- 
первых, толковый врач определил 
его примерный возраст - девяно
сто пять-сто лет. Кроме того, по
сле медицинского обследования, 
установили, что все внутренние 
органы по степени жизненной 
силы едва тянут на половину его 
реального возраста, хотя все сус
тавы поражены отложением солей. 
Вместе с тем выяснилось, что че
репная кость у этого человека не-

обратился с просьбой, чтобы ему 
вернули деревянную ложку с при
способлением, чтобы во время 
еды не пачкать усов. Эту ложку 
досконально исследовали, поиска
ли аналоги в мировой практике и, 
к удивлению, обнаружили подоб
ное изобретение в Англии. Тут же 
возникла новая версия, ориенти
рованная на всевозможные секты 
Великобритании, однако и эта 
нить ни к чему не привела.

Наконец, в Таганрог из Моск
вы выехал специалист по самым 
уникальным сектам и несколько 
недель работал с Авегой, стара
ясь косвенным путем вытянуть 
хотя бы географическую информа
цию о постоянном пребывании за
гадочного сектанта. После скрупу
лезных, ненастойчивых вопросов и 
уловок удалось узнать, что Авега 
жйд длительное время в какой-то 
пещере либо шахте, имеющей 
единственный-выход на ловег"*-  
ность*;'  а заТый в’ деревянном деме 
в некоей долине, окруженной не 
очень высокими горами и, как ни 
странно, водой, но при этом отри
цал, что жил на острове. Он вели
колепно знал крестьянский труд, 
по-видимому, очень любил леса, 
рыбную ловлю, ел всякую пищу, 
предпочитая растительную, и аб
солютно не употреблял соли. Спе
циалиста из Москвы этот факт за
интересовал, тем более в прото
коле задержания значилось, что у 
Авеги была с собой сумочка с 
крупной серой солью весом около 
трехсот граммов. Однако соль за
терялась еще где-то в спецприем- 
нике, поскольку на нее не обрати
ли внимания, и скорее всего, ее 
выбросили. Тщательные поиски ни 
к чему не привели. Еще в Таган
роге к нему применили несколько 
сеансов гипноза, дабы расслабить 
психику, и Авега с удовольствием 
засыпал и даже улыбался во сне, 
однако становился глухонемым и 
ни на какие вопросы не отвечал, 
на голос гипнотизера не реагиро
вал. За исключением единственно
го: когда спрашивали имя. Авега 
мгновенно просыпался и провоз
глашал:

- Я - Авега! Ура!
Скорее всего, в конечном счете 

его отправили бы либо в психлечеб- 
ницу, либо в дом престарелых, если 
бы московскому специалисту неожи
данно не удалось подсмотреть 
сквозь специальный окуляр, установ
ленный в стене камеры, как Авега 
встречал солнце. Окно в камере по
луподвального этажа было забрано 
решеткой и выходило во внутренний 
колодезообразный двор в северо- 
восточном направлении, и потому 
солнце появлялось над крышей зда
ния лишь к одиннадцати часам дня. 
Так вот, Авега вставал лишь в десять 
- для него это был восход, - тщатель
но умывался, расчесывал волосы и 
бороду, в чем ощущалась некая ри
туальность, затем становился к окну 
в позу, которая могла означать ожи
дание радости и торжества.Он на
поминал стоящую на задних лапах 
собаку, ждущую от хозяина лаком
ства. Когда же первые лучи вырыва
лись из-за крыши здания, Авега 
вскидывал руки, до этого висящие 
безвольно на уровне плеч, и воскли-

• Здравствуй, тресветлый! Ура!

• Продолжение следует.
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